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Куда дел книгу, растяпа?!
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Лимит авансов исчерпан

Бросают электролинии,
похищают провода

По состоянию на начало сентября не
вызывает особого беспокойства раз%
ве что состояние сетевого хозяйства.
По готовности электросетей наиболее
острые проблемы удалось снять везде
(«Воронежэнерго» переданы сети 19
районов области). Ликвидированы все
участки низкой степени надежности.
Завершается плановая  реконструк%
ция в ряде районов (уже заменено свы%
ше 100 километров сетей). Первый
заместитель  генерального директора
ОАО «Воронежэнерго» Николай Наза%
ров отметил лишь два сложных момен%
та по сетевому хозяйству: «Во%первых,
по области много бесхозных электри%
ческих сетей. Когда%то их собственни%
ками были юридические лица: колхо%
зы, заводы и другие организации, ко%

С началом осени теплоэнергетическое хозяйство Воронежской
области вступает в сложный и ответственный период своей работы –
переход на зимние условия: значительно возрастают нагрузки,
вводится в эксплуатацию оборудование, которое в летний период
находится в резерве или в ремонте. По существующей в РАО «ЕЭС
России» методологии готовность по каждому объекту определяется
выдачей паспорта, заверяемого комиссией. Сегодня эта работа
должна выйти на финишную прямую. Проблемам подготовки к работе
зимой находящихся в едином технологическом цикле предприятий
энергетического хозяйства была посвящена встреча с журналистами
руководителей ОАО «Воронежэнерго» @ региональной энергокомпании
в составе РАО «ЕЭС России», осуществляющей централизованное
электроснабжение области и контролирующей значительную долю
теплоснабжения Воронежа.

торые перестали существовать по при%
чине банкротства, а их сетевое хозяй%
ство оказалось, по сути, брошенным.
Мы сейчас работаем с муниципальны%
ми образованиями и либо переводим
такие сети в собственность «Воронеж%
энерго», либо берем на условиях дого%
вора пользования, либо определяем
собственника, который обязан будет
обеспечивать бесперебойное снабже%
ние электричеством. Во%вторых, во%
ровство цветных металлов. Несмотря
на организацию совместной работы с
милицией, совсем недавно у нас раз%
воровывались сети в Бобровском, Гри%
бановском и Таловском районах, без
электроснабжения оставались насе%
ленные пункты. Задачу видим в том,
чтобы привлечь помощь населения,
правоохранительных органов и мак%
симально усложнить жизнь тем, кто в

угоду личной мизерной наживе нано%
сит огромный ущерб».

Новые дома тепла
не получат

Наиболее проблемные вопросы –
готовность к отопительному сезону.
Своевременное начало его в городе
Воронеже  руководители компании га%
рантировать не смогли. Оборудование
котельных и теплопунктов готово. За%
вершается в рамках графиков ремонт
теплотрасс, но в Воронеже и в этом
году будет действовать разрешитель%
ный порядок подачи тепла. Причина –
долги за ранее потребленные ресур%
сы. В таких случаях РАО «ЕЭС России»
выдает разрешение на пуск тепла толь%
ко после предоставления администра%
цией города документов, подтвержда%
ющих платежеспособность. По словам
заместителя генерального директора
ОАО «Воронежэнерго» по сбыту Абдул%
лахана Аблатаева, сегодня общий долг
городского бюджета по тепловой энер%
гии превысил 78,5 миллиона рублей,
причем только 29 миллионов – долги
прошлых лет. «Мы достигли с горадми%
нистрацией соглашения о погашении
задолженности по нынешнему году в
49 миллионов рублей и работали по
нему в течение двух месяцев, – гово%
рит Абдуллахан Юлдашевич. % Но те%
перь соглашение будет пролонгиро%
ваться, и 26 миллионов администра%
ция обещает оплатить в сентябре».

 Нерешенным остался и один из важ%
нейших технических вопросов – три
новых больших дома (как пока неза%
селенные, так и отданные под заселе%
ние) на левобережье Воронежа оста%
нутся зимой без тепла. Высотки, пост%
роенные по улицам Арзамасской, Ле%
нинградской и Ленинскому проспекту
не будут подключены к теплоснабже%
нию из%за дефицита мощности трубо%
проводов. По улице Ленинградской
уже давно идет строительство нового
участка тепломагистрали: заказчик –
администрация города % ведет его про%
кладку за счет отчислений строителей
на развитие инженерной инфраструк%
туры. По плану, трасса должна быть
введена в эксплуатацию в сентябре.
Но этого не произойдет % график со%
рван. «Чтобы хотя бы в декабре дома
эти подключить, мы предложили ад%
министрации города подрядную орга%
низацию, согласную на частичную рас%
срочку оплаты работ, – говорит Нико%
лай Назаров. – Из администрации
города ответа на это предложение
пока не поступило».

Николай Романович пояснил, что теп%
ловые сети Воронежа в большинстве
своем спроектированы и построены с
расчетной нагрузкой 10%15%летней
давности. Уже давно «Воронежэнер%
го» предупреждало городские власти
об опасностях уплотнительной заст%
ройки, и сегодня в левобережных рай%
онах города возникла ситуация, когда

включение новых домов в существую%
щую сеть приведет к ограничению в
подаче тепла в район значительной
жилой застройки по улицам Серафи%
мовича и Димитрова. «Мы не допус%
тим, чтобы потребители, имеющие с
нами договорные отношения, попада%
ли в худшие условия, – подчеркнул
первый заместитель генерального
директора ОАО «Воронежэнерго». –
Без реконструкции существующие сети
далее использовать нельзя».

Проблема райДЭЗа
вырастает до катастрофы
всей области

Основной объем потребляемой Во%
ронежской областью электроэнергии
приобретается на Федеральном опто%
вом рынке энергомощностей
(ФОРЭМ),  две теплоэлектростанции
обеспечивают только 10 процентов от
потребности. Нововоронежская АЭС
входит в систему «Росэнергоатома» и
продает вырабатываемую энергию на
ФОРЭМе. Резкий рост задолженности
потребителей перед ОАО «Воронеж%
энерго» (к примеру, только по «Рос%
энергоатому» % 135 миллионов рублей)
поставил энергокомпанию перед уг%
розой недопуска на оптовый рынок
электроэнергии, а это проблемы с
электроснабжением всей области, а
не только конкретных должников.

(Окончание на 3@й стр.)
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КУРСЫ ИНОСТРАННЫХ ВАЛЮТ
По данным на 3.09.2004 г.

Курс Изменения Покупка Продажа

Евро 35,59 (%0,03) 35,55 35.65

Доллар США 29,23 (%0,02) 29,23 29,33

Наилучший курс в банках
города Воронежа

Центральный Банк
Российской ФедерацииВалютаВалютаВалютаВалютаВалюта

Бесланская трагедия
В пятницу днем террористы со%
гласились отдать тела заложни%
ков и началась эвакуация. С ин%
тервалом в несколько минут на%
чали один за другим греметь
сильные взрывы и началась
стрельба. Через несколько ми%
нут из здания школы вырвались
несколько заложников. Еще че%
рез несколько минут боевики по%

дорвали взрывные устройства. Произошло частичное обруше%
ние крыши школы. Сразу же после этого дети стали выбегать из
здания. Боевики начали вести беспорядочную стрельбу по
людям. Силовые подразделения открыли ответный огонь. Бое%
вики пытались прорваться сквозь толпу родственников захва%
ченных людей, российские войска начали вести огонь по отсту%
пающим боевикам. Несколько боевиков, переодевшись в граж%
данскую одежду, прорвались сквозь оцепление и затерялись

среди жилых кварталов. По некоторым данным, двум шахид%
кам удалось переодеться в белые халаты и вырваться из окру%
жения, захватив с собой нескольких детей. К 14:05 практичес%
ки все здание школы в Беслане было под контролем спецназа.
В 14:25 в здание школы вошли медики с носилками.

Богатейшая женщина
Арестованные по ходатайству Генпрокуратуры 76 миллиардов
рублей на счетах «дочек» «ЮКОСа принадлежат лично генди%
ректору бухгалтерской компании ЮКОСа «ЮКОС%ФБЦ» Ирине
Голубь, утверждает следствие. Эта сумма более чем в два раза
превышает состояние Елены Батуриной, признанной самой
богатой россиянкой по версии журнала Forbes. Следствие ут%
верждает, что Голубь укрывала свои деньги на счетах дочерних
компаний НК, чтобы избежать уплаты налогов.

Приближается новый ураган
Было объявлено об эвакуации двух с половиной миллионов
жителей Флориды в связи с приближением к этому штату

урагана «Френсис». Предположительно, «Френсис» достигнет
Флориды к утру субботы. В четверг ураган уже обрушился на
юго%восточное побережье Багамских островов, скорость вет%
ра при этом достигала 225 километров в час. В пятницу в зоне
урагана окажется Нассау, столица Багам. «Фрэнсис» % второй
мощный ураган, который придет во Флориду за последний
месяц.

В Таллине взорвалась бомба
В столице Эстонии, в телефонной будке около дома 68 на
улице Паэ, прогремел взрыв, тяжело ранены два человека.
Взрывной волной разбиты окна ближайших домов. При взры%
ве тяжело пострадали 55%летний домоуправ и прохожая. Теле%
фонная будка практически полностью разрушена, от нее оста%
лась только пара несущих металлических угольников. По пред%
варительным данным департамента спасательных работ, до%
моуправ обнаружил в будке сумку и открыл ее, после чего и
последовал взрыв.

Подготовила Наталия СЕДЫХ.

Уборка ранних зерновых и
зернобобовых в Воронежской
области завершена, подходит
к концу жатва яровых зерно%
культур. Сообщая об этом, в
Главном  управлении АПК
уточнили, что к концу недели
валовой сбор достиг 2,5 мил%
лиона тонн при средней уро%
жайности 21,4 центнера с гек%
тара. Отмечается и высокое
качество зерна,  до 70 про%
центов его проходит как про%
довольственное. В четверг за%
меститель главы администра%
ции области %  начальник Глав%
ного управления АПК Иван Ду%
бовской поздравил главу ме%
стного самоуправления Лис%
кинского района Виктора
Шевцова, начальника рай%
сельхозуправления Игоря
Кирноса и всех лискинских
земледельцев с трудовой по%
бедой – первым местом сре%
ди районов Воронежской об%
ласти по намолоту и урожай%
ности зерновых культур. В те%
леграмме отмечаются также
высокие темпы сева озимых и
вспашки зяби, хороший старт
на уборке свеклы.

(О делах и проблемах(О делах и проблемах(О делах и проблемах(О делах и проблемах(О делах и проблемах
лискинских хлеборобовлискинских хлеборобовлискинских хлеборобовлискинских хлеборобовлискинских хлеборобов

читайте на 2%й странице.)читайте на 2%й странице.)читайте на 2%й странице.)читайте на 2%й странице.)читайте на 2%й странице.)

Весомая
доля
лискинцев

Награда
министра
В феврале 1930 года,
сразу же после образова@
ния Центрально@Чернозем@
ной области, было основа@
но ОАО «Воронежнефтепро@
дукт».

За годы своей работы не%
фтяники в нашей области по%
строили более ста заправоч%
ных станций, создали сеть
нефтебаз, а также сеть стан%
ций технического обслужива%
ния автомобильного транс%
порта.  В канун Дня работни%
ков нефтяной и газовой про%
мышленности специалист
группы диспетчеризации и
планирования «Воронежнеф%
тепродукта» Нина Ершова по%
лучила благодарственное
письмо от министра промыш%
ленности и энергетики РФ
В.Б.Христенко.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области переменная облачность, местами кратков%
ременные дожди, грозы; ветер северо%западный с переходом
на северо%восточный, порывистый; температура плюс 17$22.плюс 17$22.плюс 17$22.плюс 17$22.плюс 17$22.

5 сентября5 сентября5 сентября5 сентября5 сентября по области – переменная облачность, преиму%
щественно без осадков; ветер северо%восточный умеренный,
порывистый; температура ночью плюс 6$11, плюс 6$11, плюс 6$11, плюс 6$11, плюс 6$11, днем плюсплюсплюсплюсплюс
14$19.14$19.14$19.14$19.14$19.

6 сентября6 сентября6 сентября6 сентября6 сентября по области – переменная облачность, без осад%
ков; ветер северный умеренный, температура ночью плюсплюсплюсплюсплюс
2$7, 2$7, 2$7, 2$7, 2$7, днем плюс 14$19.плюс 14$19.плюс 14$19.плюс 14$19.плюс 14$19.

ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

Завтра у газовиков праздник
В следующем году
газ должен прийти
в Эртиль, и тем са%
мым все районы
Воронежской об%
ласти будут под%
ключены к газо%
вым магистралям.
В рамках Програм%
мы газификации
региона с 2001 по
2003 год проложе%
но 2652 километ%
ра газораспределительных сетей, еще около 1000 километ%
ров запланировано сдать в эксплуатацию в текущем году.
Значительная доля в этой работе принадлежит строителям
из ОАО «Воронежтрубопроводстрой». Их навыки и опыт ра%
боты, полученные на возведении крупнейших в стране маги%
стральных газопроводов, сегодня применяются в родном
краю. К примеру, на производственной базе (на снимке)
организации ведется сварка плетей из нескольких труб, и
потом они доставляются на место. Это сокращает время
прокладки газопроводов, улучшает качество сварки и сни%
жает долю ручного труда.

Кредиты для крестьян
 «Предоставьте крестьянину недорогой кредит! Остальное
он сделает сам», % об этом заявила председатель Совета
ассоциации крестьянских (фермерских) хозяйств и коопера%
тивов РФ, депутат Госдумы Любовь Рудикова, выступая на
конференции по проблемам индивидуальных хозяйств в
рамках ярмарки «Агрорусь%2004», которая проходит в эти
дни в Санкт%Петербурге. Любовь Михайловна уверена, что
банкам нельзя выстраивать одинаковые условия по гаран%
тиям и залогам для сельского и городского заемщика. Она
также настаивает на выработке предложений по этому воп%
росу на предстоящем в начале текущего года фермерском
съезде. Напомним, что до избрания депутатом Л.Рудикова
возглавляла Воронежскую ассоциацию фермеров.

Воронежу подарили «Воронеж»
Свои главные открытия доктор физико%математических наук,
знаменитый русский астроном Николай Черных сделал в
Крыму, где работал более сорока лет в астрофизической
обсерватории. В 1976 году он обнаружил на небосклоне
новый астероид и дал ему имя «Воронеж» в честь своей
малой родины, которую покинул еще в середине прошлого
века. С тех пор мечтал вернуться в родные края и подарить
Воронежу «Воронеж». Сам Николай Степанович из%за сер%
дечного приступа не смог приехать в столицу Черноземья.
Однако его жена Людмила Черных и дочь Маргарита Ловкая
приехали и вручили вчера сертификат на малую планету
мэру Борису Скрынникову.

«С днем рождения,
дети сентября!»
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Кроме него поздравляли
еще семерых малышей: самому
старшему из них исполнилось
шесть лет. Все карапузы роди%
лись в первый месяц осени и
были зарегистрированы в отде%
ле загса района. Мероприятие
приурочили ко Дню города.

Открыла праздник привет%
ствием и добрыми словами на%
чальник управления загса ад%
министрации области Марина
Севергина.  После чего состо%
ялись веселые конкурсы для

ребятишек и их родителей. По%
том гости были приглашены за
сладкий стол. Параллельно с
мероприятием была организо%
вана выставка детской книги.
А чтобы именинники не взду%
мали скучать, на празднике
выступила детская студия
бального танца. И, конечно,
все малыши получили подар%
ки. Даже маленькие сестренки
и братишки виновников тор%
жества.

Алеся ТАРУССКИХ.
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ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ: Россия и зарубежье
По материалам

NEWSu.com, Lenta.ru

Вчера в отделе загса Левобережного района города
Воронежа прошел семейный праздник «С днем рожде@
ния, дети сентября!», где чествовали Артема Чернико@
ва @ тысячного (с начала года) новорожденного жителя
района.
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Победа…
с удавкой
на шее
Известие о намолоте хлеборобами района стотысяч-
ной тонны зерна застало меня в кабинете главного
агронома Лискинского АПК Антонины Небогиной.
Здесь мы вместе с руководителем сельхозартели
«Маяк» Ниной Рябининой и специалистами сельхозуп-
равления обсуждали сложности нынешней страды и
перспективы ее завершения. Короткий возглас
диспетчера, принесшего очередную сводку, прозву-
чал как-то уж обыденно и устало: «Вот и есть стотысяч-
ная тонна». Лишь на миг озарились радостными
улыбками лица моих собеседников. Озарились и тут
же погасли. Перехватив мой вопросительный взгляд,
Нина Михайловна пояснила ситуацию вопросом же: «А
кому нужны наши победы, кроме самих крестьян?».

- Не востребовано сегодня
достойно наше зерно, - под-
ключилась к разговору Нина
Сафонова, агроном сельхозуп-
равления. – Цены на него ос-
тались на уровне 2000 года,
когда горючка за это время
подорожала в 4-5 раз. Макси-
мум, что предлагают хозяй-
ствам покупатели, это 4000
рублей за тонну отборной пше-
ницы 3-го класса и 2200 руб-
лей за тонну фуражного зерна.
При рекомендованных облад-
министрацией ценах в 4500 и
3800 рублей соответственно.
Выручая своих сельхозпроиз-
водителей, самую высокую
цену дает пока что райадмини-
страция. Но возможности ее
не безграничны.

Сто тысяч тонн зерна при
урожайности 27 центнеров с
гектара (лучший показатель в
области!) – это, конечно же,
победа. Многотрудная, внуши-

тельная. Это могло бы значить,
что буханка хлеба на наших
столах не будет дороже уже ус-
тоявшейся цены, что хозяй-
ства, наконец, погасят много-
месячные долги по зарплате
своим работникам, что на
сельхоздворах появится новая
техника, а на складах – необ-
ходимое количество удобре-
ний и добротных семян. В ко-
нечном счете, эта победа мог-
ла бы положить конец нищете
сел, а у моего соседа появи-
лась бы необходимая сумма,
чтобы закончить длящуюся с
доперестроечных времен
стройку и заплатить за учебу
дочери. А у страны появилась
бы реальная возможность
встать с колен и подняться на
ступеньку благополучия и мо-
гущества. Потому, что хлеб –
всему голова. Но ничего этого,
похоже, не будет. И неспроста,
видимо, в дни, когда над вымо-

кающими лискинскими поля-
ми тревожно кружили самоле-
ты недешевой сельхозавиа-
ции, высушивая гибнувшее
зерно, эфир и страницы офи-
циальных СМИ пестрели не
сводками с раскисших россий-
ских полей, а котировками ак-
ций нефтяных компаний да со-
общениями о стоимости бар-
реля нефти на Лондонской
бирже.

- Вторую неделю вместе с ут-
ренней зарей я объезжаю не
поля, где должна бы быть, а
заправки вдоль трассы Моск-
ва-Ростов – ищу, где подешев-
ле горючка, - объясняет Нина
Рябинина. – Потому что на зап-
равках Лискинского филиала
«ЮКОСа» цены за это время
повышались четыре раза, и
стоимость литра солярки пере-
валила за 10 руб. 50 коп. Что-
бы купить 4 тонны дизтоплива,
я должна продать 30 тонн от-
борного зерна. То есть, за два
«КАМАЗа»-длинномера пшени-
цы я смогу получить лишь ма-
ленький «ГАЗон» солярки, кото-
рой мне хватит на сутки рабо-
ты в поле. Когда еще такие
«ножницы» цен в России были?

Вместе с экономистами
сельхозуправления листаем
архивные сводки охаянных до-
перестроечных лет. Наугад ос-
танавливаемся на 1986-м.
Цена продовольственной пше-
ницы – 9,7 рубля за центнер.
Стоимость центнера солярки –
7 рублей, бензина А-76 – 17
копеек за литр, 1 квт электро-
энергии – 1 копейка. Экскурс
в недалекую нашу историю по-
вергает в уныние: цены на диз-
топливо возросли с той поры в
143 раза, киловатта электро-
энергии – в 120 раз, тогда как
продовольственное зерно по-
дорожало в 41 раз. Говорим об
этих цифрах и «разах» не нос-
тальгии ради, а во имя спра-
ведливой оценки труда и его
результатов. Хотя справедли-
вость – категория, скорее, не
экономическая, а нравствен-
ная.

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

CЕЛЬСКИЕ БУДНИCЕЛЬСКИЕ БУДНИCЕЛЬСКИЕ БУДНИCЕЛЬСКИЕ БУДНИCЕЛЬСКИЕ БУДНИ Воронеж:  прогулка  в  прошлое
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В самом начале беседы Сергей Михай-
лович уточнил:

- Я человек прямой и привык говорить
то, что думаю. Поэтому во всех интервью я
всегда уточняю: вы хотите услышать мнение
областной администрации или моё личное
мнение? Я, должен сказать, не всегда и во
всем согласен с теми решениями, которые
принимает федеральная власть, мнения у
нас иной раз расходятся прямо кардиналь-
но. Но, учитывая, что наша главная задача
– не навредить жителям области,  прихо-
дится четко разграничивать своё личное
мнение с действиями администрации. По-
этому я готов честно ответить на все инте-
ресующие вас вопросы, даже если они не
будут напрямую касаться моей непосред-
ственной деятельности на посту вице-губер-
натора. Повторю: это будет лично моё мне-
ние.

Итак, что сейчас происходит в области?
Когда мы только начинали, было очевидно,
что экономика области находится в кризи-
се, мы были готовы к тому, что выходить из
этого кризиса придется долго и упорно. И
сегодня я хочу сказать (об этом уже гово-
рил губернатор, но я могу подтвердить на
фактах и на цифрах), что кризис в области,
в общем-то, миновал. Говорить о серьёзном
кризисе мы уже не можем.

Начнем с сельского хозяйстваНачнем с сельского хозяйстваНачнем с сельского хозяйстваНачнем с сельского хозяйстваНачнем с сельского хозяйства. Наша
область, конечно, аграрная. Потому что ва-
ловой продукт, который выращивается на
наших полях, он в денежном выражении
даже больше, чем продукция, которую про-
изводит наша промышленность. В этом сек-
торе экономики и людей, проживающих на
селе, больше, чем людей, занятых в про-
мышленности. Я вспоминаю, как четыре
года назад, когда мы только начинали ра-
ботать, были большие проблемы абсолют-
но со всем, прежде всего, с техникой - де-
лили, образно говоря, два трактора на всю
область. Тогда  мы начали  менять сам под-
ход к сельскому хозяйству. Ведь что проис-
ходило раньше: были какие-то средства, к
примеру, 300 миллионов, которые выделя-
лись из бюджета на поддержку сельского
хозяйства, они конкретно делились по хо-
зяйствам: кому сто тысяч, кому миллион –
это считалась поддержка, эти деньги никог-
да в бюджет не возвращались. Мы эту си-
туацию переломили и первые сказали о
том, что больше этого не будет. Мы не дол-
жны бюджетные средства направлять в
сельское хозяйство. Мы должны научить
сегодня крестьянина нормально хозяйство-
вать. То есть ему нужно понять, что не ва-
ловой сбор сегодня в первую очередь не-
обходим – потому что мы свою область все-
гда накормим, а необходим экономический
результат, то есть прибыльность самого
сельхозпроизводства.

Тем более что эти 300 миллионов, кото-
рые выделялись на поддержку сельского
хозяйства – эти деньги слишком малы. Мы
же с их помощью привлекли в экономику
сельского хозяйства в десять раз больше -
ежегодно не менее 3 миллиардов. Откуда
берутся эти деньги? Это деньги наших бан-
ков, которые любезно выдают краткосроч-
ные кредиты для сельского хозяйства. А мы
теми средствами бюджетными, которые у
нас есть, компенсируем ставку по креди-
там, которая ложится на плечи сельхозто-

Мы вышли из кризиса
О чем рассказал читателям «КО чем рассказал читателям «КО чем рассказал читателям «КО чем рассказал читателям «КО чем рассказал читателям «Коммуны» первый заместитель гоммуны» первый заместитель гоммуны» первый заместитель гоммуны» первый заместитель гоммуны» первый заместитель главы администрации области Сергей лавы администрации области Сергей лавы администрации области Сергей лавы администрации области Сергей лавы администрации области Сергей НАУМОВНАУМОВНАУМОВНАУМОВНАУМОВ
На этой неделе в редакции газеты «Коммуна» побывал первый замести-
тель главы администрации Воронежской области Сергей НАУМОВ. Он
рассказал немало интересного о проблемах и перспективах развития
нашего края. Например, о том, что оборонные предприятия должны
стать частными, или о том, как команде губернатора Владимира Кула-
кова удалось инвестировать в сельское хозяйство области в 10 раз
больше денег, чем это предусмотрено бюджетом. Впрочем, обо всём по
порядку.

варопроизводителей. И в конечном итоге
им практически бесплатно достаются нема-
лые деньги. Сравните: раньше было 300
миллионов, сейчас три миллиарда. И хочу
отметить, что из года в год - в полном объе-
ме - сегодня село возвращает все кредиты
– вот эти самые три миллиарда. Кроме того,
у них остаются средства на своё развитие.

То есть мы переменили психологию кре-
стьянина. И у них совершенно изменился
подход, они сегодня начали считать: да, путь
был болезненный, да, многие предприятия
пошли под банкротство, но – давайте опять
вспомним: в начале нашей работы тоже
ведь говорили - всё, обанкротят предприя-
тия, что же будут делать люди?! Были ста-
тьи на эту тему в газетах? Были. Я тоже тог-
да выступал в прессе и говорил: ничего не
будет. Кто работал, тот так и будет работать.
Только одного, нерадивого, руководителя
заменят на  другого, более эффективного.
Это первое. И второе: пройдя процедуру
банкротства, мы очистим от долгов сель-
хозпредприятие, которое начнет работать
с чистого листа. И в результате, если гово-
рить по экономическим показателям, то я
могу с твёрдой уверенностью сказать, что
за последнее время всё больше и больше
сельхозпредприятий у нас на территории
области становится прибыльными. Сказать,
что всё хорошо, - нет, сегодня я этого ска-
зать не могу. Да, сегодня ещё есть вопросы
к сельскому хозяйству – и у нас, и у них у
самих, они это понимают. Но тот путь, кото-
рый мы наметили, мы считаем абсолютно
правильным. Сегодня крестьянин знает, где
брать технику – мы создали все условия, -
и где брать удобрения, ГСМ, где брать по-
севной материал. Сегодня нужно толькоСегодня нужно толькоСегодня нужно толькоСегодня нужно толькоСегодня нужно только
одно – работать.одно – работать.одно – работать.одно – работать.одно – работать.

А вот работать-то, к великому нашему
сожалению, на селе сегодня некому. И не
потому, что крестьяне разучились работать.
А, прежде всего, потому, что перспективные
молодые кадры уехали из села в город –
учиться. Но я вам могу сказать, что всего
полтора процента уехавших в город воз-
вращаются в село. Село стремительно ста-
реет, и та молодёжь, которая сегодня оста-
лась в селе – хорошая молодёжь, часть её
нормально работает, я даже могу сказать
– большая половина, но остальные, те, кто
не желает работать, становятся нахлебни-
ками. Пьянство просто захлестнуло село,
пьянство и воровство. И не поймёшь, вро-
де бы, хочешь жить хорошо - иди работать,
вот, есть же у тебя техника сегодня, у тебя
есть хорошая зарплата, если ты будешь ра-
ботать. Так  нет – это же ведь надо напря-
гаться. Вот этому сегодня приходится уде-
лять особое внимание. И когда нас начина-
ют обвинять, что мы даем разрешение на
иностранную рабочую силу, приезжают к
нам работать и молдаване, и азербайджан-
цы, даже турки, и порой в прессе раздают-
ся возмущенные крики: что же вы делаете,
наши-то люди тоже должны работать. Но я
вам отвечаю: наши люди не идут работать.
Приходит человек устраиваться, и первый
вопрос: а сколько вы мне будете платить?
Нормальный вопрос, да? Я всегда на этот
вопрос отвечаю так: давай сначала по-
смотрим, а что ты умеешь делать. И если
ты доказываешь, что ты умеешь что-то де-
лать, что ты нормальный работник, то лю-

бой руководитель готов тебе платить.
Всё меньше и меньше убыточных пред-

приятий становится, их осталось процентов
25. И я с полной ответственностью вам го-
ворю: ни одно хозяйство не пропало. Да,
возможно, оно реорганизовалось, смени-
ло собственника. Но мы сегодня уверенно
говорим о том, что, если в 2000 году у нас
было непаханых полтора миллиона гекта-
ров пашни, то сегодня у нас пашется всё.
(Мы не пашем только неудобья, которые
экономически сильно затратны. И если их
обрабатывать, то урожай там будет в убы-
ток.) На сегодня Воронежская область по
экономическим показателям в сельском
хозяйстве  – лучшая в Центральном феде-
ральном округе. Убыточные – это Липец-
кая, Белгородская области - то есть как раз
там, где идут финансовые вливания, а мы
– прибыльные.

Что у нас с животноводством?Что у нас с животноводством?Что у нас с животноводством?Что у нас с животноводством?Что у нас с животноводством? Живот-Живот-Живот-Живот-Живот-
новодство исчезаетноводство исчезаетноводство исчезаетноводство исчезаетноводство исчезает..... Но, если мы будем
сейчас поднимать своё животноводство и
откажемся от импорта, мясо у нас будет
намного дороже. Потому что, для того, что-
бы произвести  наше собственное мясо,
нужно сначала восстановить разрушенные
свинарники, оборудование, нужно восста-
новить то эффективное поголовье, которое
обеспечивало бы нормальные привесы,
сегодня нужны специальные корма, нужно
всё это технологически эффективно объе-
динить в работающий сельскохозяйствен-
ный конвейер. Первые пять лет такое мясо,
конечно, будет намного дороже. Но я же не
сказал, что это невозможно. Почему при
советской власти все отрасли нормально
одновременно развивались?  Потому что в
то время была плановая экономика, и ник-
то из нас не знал, какие были убытки. По-
тому что никто не говорил об этом. И когда
нужно было, мы за ценой не стояли, мы под-
нимали ту же целину. А ведь первое целин-
ное зерно было просто золотым. Но была
идея, была задача – поднять целину.

Так же сегодня и с животноводством.
Без бюджетной поддержки его не поднять.
Сегодня мы работаем в рыночных услови-
ях, с рыночными отношениями. И мы не в
состоянии поддерживать село в полном
объёме, чего, в общем-то, может быть, нам
и хотелось бы. Наша функция государствен-
ная – поддержать село: это ветеринария,
это борьба с вредителями, идет разговор о
целевой помощи в случае засухи и других
катаклизмов или чрезвычайных ситуаций.
Это то, что берёт на себя государство. Ко-
нечно, мы придем к тому, чтобы развивать

своё животноводство, но чуть позже, мы
сегодня не готовы покупать такое дорогое
мясо.

ТТТТТеперь перейдем к малому и средне-еперь перейдем к малому и средне-еперь перейдем к малому и средне-еперь перейдем к малому и средне-еперь перейдем к малому и средне-
му бизнесуму бизнесуму бизнесуму бизнесуму бизнесу. У нас есть несколько состав-
ляющих, которые пополняют бюджет и во-
обще всю экономику области: сельское хо-
зяйство, промышленность и малый и сред-
ний бизнес. Так вот, малый и средний биз-
нес сегодня у нас в области работает с еже-
годным приростом.  На сегодня обществен-
но-полезным трудом в малом и среднем
бизнесе  занято столько же, сколько в сель-
ском хозяйстве. И, если посмотреть оборот
– в ценовом выражении, - малый и сред-
ний бизнес немного отстает, процентов на
30, от сельского хозяйства. Так что по Цен-
тральному федеральному округу мы явля-
емся одними из лидеров в развитии мало-
го и среднего бизнеса. Да вы и сами види-
те, сколько у нас по городу открывается
новых ресторанов, кафе, пошивочных, па-
рикмахерских, магазинов, и т.д. Другой воп-
рос, если бы людям не на что было поку-
пать их товары и оплачивать их услуги, за-
чем бы они открывались? Так что можно
говорить, что экономика всё равно у нас
сегодня возрождается. И уже наглядно
можно видеть, что сегодня есть конкурен-
ция – как в малом бизнесе, так и в сельс-
ком хозяйстве. Это отрадный факт.

Конечно, тяжелейшее наследие, кото-
рое нам досталось от советских времён –
это предприятия оборонной промышленно-
сти. На сегодня эти предприятия просто не
востребованы государством. Сегодня нет у
государства на оборонку средств, и вооб-
ще идея обороноспособности страны ста-
ла совершенно другой. Большая часть того,
что выпускала наша оборонка, никогда не
будет востребовано. Но что же делать с
оборонной промышленностью, с многоты-
сячными коллективами?! Прекрасные спе-
циалисты, которые и в эпоху всеобщего
вала умели работать. Большой имуще-
ственный комплекс - что с ним делать?
Сегодня государство решило однозначно:
отдать всё это  на приватизацию, то есть в
частные руки. И поэтому сегодня под при-
ватизацию попадает, например, механи-
ческий завод, КБХА, из института связи уже
делают акционерное общество, и дальше
в перспективе тоже будут приватизировать
– то есть всё это будет частным.

Теперь что касается других предприя-
тий – да, они тоже были подвергнуты про-
цедуре банкротства, и по-другому посту-
пить, наверное, в то время было нельзя.
Единственное, в чем я сегодня не согла-
сен с государственной концепцией разви-
тия промышленности – планирование ка-
кое-то все равно должно быть. Без пла-
нирования нельзя. Вот возьмём наши за-
воды, например, экскаваторный завод,
станкозавод, завод Калинина, который
был просто развален. Задают вопрос:
куда смотрела областная администрация?
А мы со слезами на глазах смотрели, как
разваливается производство– и что мы
могли сделать?! Сегодня мы живём в дру-Сегодня мы живём в дру-Сегодня мы живём в дру-Сегодня мы живём в дру-Сегодня мы живём в дру-
гой стране, гой стране, гой стране, гой стране, гой стране, сегодня мы живём по другим
законам. У нас, что, есть областной заказ,
чтобы мы поддержали завод? Значит, соб-
ственнику нужно было самому решать этот
вопрос, искать сбыт своей продукции. Да,
поддержку в определённом смысле дол-
жна была оказать власть, и мы готовы
были её оказать – но под какую програм-
му? Просто, вот вы нам дайте, мы тут вы-
пустим какую-то продукцию и, может быть,
её удастся продать. Я всегда отвечал: мы
готовы, мы дадим, покажите ваши кон-
тракты, кому вы будете продавать свою
продукцию, в ответ: да вот, мы ещё не про-
работали… Люди, владеющие тем  или

иным заводом, не знали, что с этим заво-
дом делать. И поэтому, я считаю, когда
предприятие несколько раз переходит из
рук в руки – это процесс нормальный,
предприятие «ищет» эффективного соб-
ственника, таковы законы рынка.

Единственное, что всегда волнует обла-
стную администрацию, да любую власть: что
будет с людьми, которые работают на этом
предприятии. И вот здесь мы понимали, что,
если у людей нет работы, значитесли у людей нет работы, значитесли у людей нет работы, значитесли у людей нет работы, значитесли у людей нет работы, значит, надо, надо, надо, надо, надо
активно развивать малый и средний биз-активно развивать малый и средний биз-активно развивать малый и средний биз-активно развивать малый и средний биз-активно развивать малый и средний биз-
неснеснеснеснес. И сейчас, если сравнить, как развивал-
ся малый и средний бизнес до 2000 года, и
после – то это совершенно другие цифры в
развитии малого бизнеса. Мы старались
оказать им помощь. Хотя, надо откровен-
но признать: мы не добились желаемого
результата и сегодня. До сих пор у тех, кто
хочет организовать своё дело, слишком
много всевозможных преград, которые –
сознательно - ставят чиновники.  Слишком
много! Но это уже чиновники других уров-
ней – не федеральные и не региональные.
Сколько мы говорили про технологию «од-
ного окна»! Вот человек захотел открыть
своё предприятие. Что мешает сегодня лю-
бому главе муниципального образования,
будь то город Воронеж, будь то Новая Ус-
мань или Россошь – до предела упростить
процедуру регистрации бизнеса?! Тут наши
оппоненты могут задать вопрос: ну, а вы-
то, власть региональная, областная, поче-
му вы их не поправите? Я вам честно ска-
жу: у нас  нет реальных рычагов, позволя-
ющих влиять на принимаемые муниципаль-
ными властями решения. Если бы губерна-
тор назначал главу района, он мог бы его
заставить, и мог бы с него спросить.  А он у
нас  - всенародно избранный. И у нас ника-
ких рычагов, кроме экономических, позво-
ляющих влиять на глав районов, сегодня
нет.

Экономический рычаг, конечно, вещь
хорошая. Но с 2006 года у нас не будет и
этой возможности. При разделении пол-
номочий на региональные и муниципаль-
ные образования за каждым будут зак-
реплены свои налоги, свои обязательства.
И мы даже не сможем оказать никакой
финансовой помощи.  Раньше, если губер-
натор не решает, можно было сразу писать
президенту. В 2006 году смысла бить че-
лом уже не будет. Потому что никто ничем
не сможет помочь. Законом закреплены
полномочия, законом закреплены финан-
сы, согласно им и будет развиваться та или
иная территория. Какие полномочия окон-
чательно дадут региональной власти, мы
с вами увидим в 2006 году. Что останется
у муниципалитетов? Ну, скорее всего, ком-
мунальное хозяйство и контроль за хозяй-
ствующими субъектами. Мы говорим: вот
у нас плохие дороги – это будет закрепле-
но за муниципалитетом. Все капитальные
ремонты, капитальное строительство и
всё остальное. За региональной  властью,
скорее всего, оставят МЧС, заработную
плату бюджетникам. А все хозяйственные
функции федеральным законом будут од-
нозначно закреплены за муниципалитета-
ми.

О льготахО льготахО льготахО льготахО льготах, обязательства по которым
федеральный центр с нового года переда-
ет в регионы. Это, прежде всего, ветеран-
ские льготы. По Закону «О ветеранах» на
компенсацию будет необходимо пример-
но 500 миллионов рублей. Сегодня эта
сумма у нас в областном бюджете равна
300 миллионам. Значит, нам нужно где-то
найти 200 миллионов, мы должны их от-
куда-то снять. И перед нами стоит тот са-
мый выбор: мы будем поддерживать сель-
ское хозяйство, животноводство, или вы-
полним обязательства перед ветеранами.

Я думаю, что бюджет – для бюджетников,
для тех, кто не может сам заработать, ко-
нечно, мы будем поддерживать ветера-
нов. Даже если для этого нам придется
снимать деньги со средств на капиталь-
ные вложения.

Пособия на детей мы сегодня платим,
и точно так же будем платить. Хочу напом-
нить ещё и о том, что с приходом Кулако-
ва мы начали платить опекунские, то есть
пособия на детей, оставшихся без роди-
телей. До нас всё это было сброшено на
муниципальные бюджеты. Ну а там пла-
тили по принципу: у кого на сколько де-
нег хватит – где 100, где 300 рублей. Те-
перь эти обязательства забрал областной
бюджет, и мы сегодня выплачиваем где-
то около тысячи рублей, и платим стабиль-
но. И на детские пособия тоже у нас де-
нег хватит. Не останется без поддержки
и «народный маршрут». Он по-прежнему
будет ходить.

Вопрос: вы только что обмолвилисьВопрос: вы только что обмолвилисьВопрос: вы только что обмолвилисьВопрос: вы только что обмолвилисьВопрос: вы только что обмолвились
– у госу– у госу– у госу– у госу– у государства сегодня нет денегдарства сегодня нет денегдарства сегодня нет денегдарства сегодня нет денегдарства сегодня нет денег. К. К. К. К. Кууууудадададада
деваются миллиарды нефтедолларов?деваются миллиарды нефтедолларов?деваются миллиарды нефтедолларов?деваются миллиарды нефтедолларов?деваются миллиарды нефтедолларов?

– Мне тяжело ответить на ваш вопрос
по одной причине: федерального бюдже-
та я не знаю. Я тоже часто задаюсь воп-
росом, куда же деваются те доллары, ко-
торые мы получаем за нефть. И вот на бли-
жайшем заседании Госсовета этот вопрос
будет поставлен. И министр финансов бу-
дет отчитываться перед губернаторами,
которые его спросят: где же эти деньги,
кого вы там собираетесь ими поддержи-
вать, отдайте обратно регионам – этот
вопрос абсолютно назрел, но ответить на
него должна федеральная власть. Пока же
я могу сказать, что по итогам девяти ме-
сяцев около 30 миллиардов рублей в ка-
честве финансовой поддержки государ-
ство собирается распределить по регио-
нам.

Вопрос: что вы думаете о деятельно-Вопрос: что вы думаете о деятельно-Вопрос: что вы думаете о деятельно-Вопрос: что вы думаете о деятельно-Вопрос: что вы думаете о деятельно-
сти городской администрации Вороне-сти городской администрации Вороне-сти городской администрации Вороне-сти городской администрации Вороне-сти городской администрации Вороне-
жа?жа?жа?жа?жа?

- Мне вообще не видно, как работает
мэрия. Я вижу только одно: как у нас мэр
под прицелом видеокамер тушит пожары,
сносит незаконные гаражи. Всё это хоро-
шо. Но сегодня нужно заострить внимание
на одном, и главном: подготовка комму-
нального хозяйства Воронежа к зиме. Га-
раж-то никуда не денется, можно его и зи-
мой снести. А вот о деятельности мэрии по
подготовке к зиме что-то ничего не слыш-
но. Второе: когда мы будем наводить по-
рядок в коммунальном хозяйстве города?
Что, сегодня кого-то устраивают тарифы
на коммунальные услуги – сколько мы
платим за воду, за тепло, и сколько реаль-
но получаем. Ведь горожане своими день-
гами покрывают элементарную бесхозяй-
ственность. Здесь надо наводить порядок,
причем в  самое ближайшее время. И я
считаю, что мэрия в первую очередь эти-
ми вопросами должна заняться.

Сегодня у всех одна задача – гСегодня у всех одна задача – гСегодня у всех одна задача – гСегодня у всех одна задача – гСегодня у всех одна задача – где за-де за-де за-де за-де за-
работать денег?работать денег?работать денег?работать денег?работать денег? Наше общество в ны-
нешнем его состоянии, конечно, далеко от
идеального. И поэтому сегодня любой мо-
жет критиковать действующую власть, а
вот за лопату никто не готов браться. Я не
говорю о том, что мы живём в прекрасном
обществе, мы ещё живём в обществе, ко-
торое больно. Но у этого общества есть
тенденция к выздоровлению, и путь здесь
только один: мы должны все вместе де-
лать нашу жизнь светлее и чище. Никто не
придет и не сделает это за нас. Или мы
сами - и я, и вы, и все воронежцы - будем
делать это общество здоровым и процве-
тающим, или у нас ничего не получится.

Записал Владимир АНТОНОВ.

ТТТТТак называется выставка, организованная в музее «ДИОРак называется выставка, организованная в музее «ДИОРак называется выставка, организованная в музее «ДИОРак называется выставка, организованная в музее «ДИОРак называется выставка, организованная в музее «ДИОРАМА»АМА»АМА»АМА»АМА»
городским управлением кульгородским управлением кульгородским управлением кульгородским управлением кульгородским управлением культуры, Воронежской организацией Со-туры, Воронежской организацией Со-туры, Воронежской организацией Со-туры, Воронежской организацией Со-туры, Воронежской организацией Со-
юза хуюза хуюза хуюза хуюза художников России. Выставка посвящена 70-летию Воронежс-дожников России. Выставка посвящена 70-летию Воронежс-дожников России. Выставка посвящена 70-летию Воронежс-дожников России. Выставка посвящена 70-летию Воронежс-дожников России. Выставка посвящена 70-летию Воронежс-
кой области и была приурочена ко Дню города. Празднование Днякой области и была приурочена ко Дню города. Празднование Днякой области и была приурочена ко Дню города. Празднование Днякой области и была приурочена ко Дню города. Празднование Днякой области и была приурочена ко Дню города. Празднование Дня
города отменили, но выставка осталась.города отменили, но выставка осталась.города отменили, но выставка осталась.города отменили, но выставка осталась.города отменили, но выставка осталась.

 В экспозиции, занимающей несколько залов, представлено твор- В экспозиции, занимающей несколько залов, представлено твор- В экспозиции, занимающей несколько залов, представлено твор- В экспозиции, занимающей несколько залов, представлено твор- В экспозиции, занимающей несколько залов, представлено твор-
чество живописцев, графиков, прикладников, фотографов, коллек-чество живописцев, графиков, прикладников, фотографов, коллек-чество живописцев, графиков, прикладников, фотографов, коллек-чество живописцев, графиков, прикладников, фотографов, коллек-чество живописцев, графиков, прикладников, фотографов, коллек-
ционеров и издателей группы «Альбом». Среди участников такие зна-ционеров и издателей группы «Альбом». Среди участников такие зна-ционеров и издателей группы «Альбом». Среди участников такие зна-ционеров и издателей группы «Альбом». Среди участников такие зна-ционеров и издателей группы «Альбом». Среди участников такие зна-
комые имена, как заслуженные хукомые имена, как заслуженные хукомые имена, как заслуженные хукомые имена, как заслуженные хукомые имена, как заслуженные художники России Владимир Пре-дожники России Владимир Пре-дожники России Владимир Пре-дожники России Владимир Пре-дожники России Владимир Пре-
сняков, Масабих Ахунов и другие. Вниманию посетителей представ-сняков, Масабих Ахунов и другие. Вниманию посетителей представ-сняков, Масабих Ахунов и другие. Вниманию посетителей представ-сняков, Масабих Ахунов и другие. Вниманию посетителей представ-сняков, Масабих Ахунов и другие. Вниманию посетителей представ-
лена  глена  глена  глена  глена  глиняная игрушка Глиняная игрушка Глиняная игрушка Глиняная игрушка Глиняная игрушка Галины Орефьевой, бисер Ольги Талины Орефьевой, бисер Ольги Талины Орефьевой, бисер Ольги Талины Орефьевой, бисер Ольги Талины Орефьевой, бисер Ольги Тепловой,епловой,епловой,епловой,епловой,
живопись Вячеслава Знаткова, графика Владимира Семенова, ху-живопись Вячеслава Знаткова, графика Владимира Семенова, ху-живопись Вячеслава Знаткова, графика Владимира Семенова, ху-живопись Вячеслава Знаткова, графика Владимира Семенова, ху-живопись Вячеслава Знаткова, графика Владимира Семенова, ху-
дожественные фотографии Виталия Гдожественные фотографии Виталия Гдожественные фотографии Виталия Гдожественные фотографии Виталия Гдожественные фотографии Виталия Грасса и  Александра Штоколо-расса и  Александра Штоколо-расса и  Александра Штоколо-расса и  Александра Штоколо-расса и  Александра Штоколо-
ва.ва.ва.ва.ва.
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Летопись газетной строкой
ГОД 1958-Й

Состоялась IV сессия Воро-
нежского городского Совета,
на которой рассматривались
вопросы по улучшению куль-
турно-просветительной работы
в городе.

На станции Поворино нала-
жен выпуск ежедневной стен-
ной газеты.

К сельским труженикам
Верхнемамонского района
приехали их коллеги по социа-
листическому соревнованию
из Катеринопольского района
Черкасской области УССР.

Сорокалетие отметила ост-
рогожская районная газета
«Новая жизнь».

На Воронежском заводе
имени Ф.Э.Дзержинского дей-
ствует школа рабочей молоде-
жи.

На сцене Воронежской фи-
лармонии прошли авторские
концерты композитора  Арама
Хачатуряна.

Орденом «Знак Почета» на-
гражден старейший полигра-
фист издательства «Коммуна»
М.И.Моцарский, который про-
работал на производстве бо-
лее 60 лет.

В областном краеведчес-
ком музее открыта выставка,
посвященная пятнадцатиле-
тию освобождения Воронежа
от немецко-фашистских зах-
ватчиков.

Самодеятельные артисты
села Лосево осуществили по-
становку музыкального спек-
такля «Наталка Полтавка».

В гарнизонном Доме офи-
церов развернута выставка
русского оружия.

В Анне состоялась межрай-
онная конференция сельских
врачей.

Многостаночник Острогож-
ского мотороремонтного заво-
да Константин Нарышкин об-
служивает четыре станка.

Сразу двадцать три семьи
железнодорожников станции
Поворино справили новосе-
лья.

Совещание садоводов-лю-
бителей прошло в Россоши.

Колхозник сельхозартели
«Рассвет» Рождественскохавс-
кого района Валентин Китаев
награжден медалью «За спа-
сение утопающих». Он спас де-
вять человек.

Открыта новая авиалиния
«Воронеж-Репьевка».

С педагогами Левобереж-
ного района встретились изве-
стные воронежские художни-
ки Н.В.Комолов, М.И.Лихачев,
В.Ф.Буримов.

Уроженцу Калача Николаю
Митрофановичу Гриневу при-
своено почетное звание Зас-
луженного артиста Латвийской
ССР.

В Воронежской области
проходят съемки кинофильма
по рассказу М.А.Шолохова
«Судьба человека». Режиссер-
постановщик картины Сергей
Бондарчук.

Десятилетний юбилей отме-
тила литературная группа, ко-
торая существует при борисо-
глебской городской газете.

В Аннинском районе откры-
та колхозная здравница.

Персональная выставка из-
вестного художника-земляка

М.Е.Ткачева проходит в Ка-
лаче.

В Воронеж на гастроли при-
ехал столичный театр кукол под
руководством Сергея Образцо-
ва.

Большая группа воронежс-
ких строителей – 61 человек –
за успехи в производстве на-
граждена орденами и медаля-
ми СССР.

В Воронеже с концертами
выступили эстрадные артисты
Вадим Козин, Эдит Утесова,
Белорусская академическая
капелла, виолончелист Мстис-
лав Ростропович, певцы из
Албании.

Большая группа механиза-
торов из Новохоперского рай-
она отправилась на целину.

Первенство РСФСР по рус-
ской лапте состоялось в облас-
тном центре.

Ученые-диалектологи Ле-
нинградского государственно-
го университета выехали в на-
учную экспедицию в Елань-Ко-
леновский район (ныне – Но-
вохоперский район).

В Верхнюю Хаву съехались
на свою встречу цветоводы со
всего СССР.

Диплома Всесоюзной про-
мышленной выставки удосто-
ен пресс модели ПО 53 завода
имени М.И.Калинина.

В селе Селявном (на грани-
це Острогожского и Лискинс-
кого районов) открыт памятник
Герою Советского Союза Чол-
понбаю Тулебердиеву.

Отдельным изданием выш-
ла в свет сюита «Край родной»
народного артиста СССР ком-
позитора К.И.Массалитинова.

Машинист из Лисок Григо-
рий Шумский стал Героем Тру-
да Китайской Народной Рес-
публики.

На Всесоюзный экран вы-
шел научно-популярный фильм
о механизаторах-кукурузово-
дах колхоза имени С.М.Киро-
ва Новоусманского района

Н.Мануковском и В.Высоцком.
«Коммуна» опубликовала

поздравление ЦК КПСС и Со-
вета Министров СССР в связи
с выполнением обязательств
воронежских хлеборобов по
заготовке и продаже 50 мил-
лионов пудов хлеба и выпол-
нением годового плана заку-
пок молока.

Найдено неизвестное пись-

ОБ ЭТОБ ЭТОБ ЭТОБ ЭТОБ ЭТОМ ПИСАЛА «КОММУНА»ОМ ПИСАЛА «КОММУНА»ОМ ПИСАЛА «КОММУНА»ОМ ПИСАЛА «КОММУНА»ОМ ПИСАЛА «КОММУНА»

мо поэта А.В.Кольцова крити-
ку В.Г.Белинскому.

В окрестностях Борисоглеб-
ска найден череп так называе-
мого шерстистого носорога.

В Воронеже вступил в строй
телевизионный центр с двумя
студиями.

Подшивку «Коммуны» читал
Анатолий КОЖЕМЯКИН,

историк-краевед.

Уважаемые коллеги!
В канун Дня работников нефтяной и газовой

промышленности от имени Правления ОАО «Газ-
пром» и от себя лично сердечно поздравляю
всех работников отрасли и ветеранов с профес-
сиональным праздником. Без наших общих уси-
лий, а только в Газпроме и его дочерних обще-
ствах работает более трехсот тысяч человек,
было бы невозможно динамичное развитие га-
зовой отрасли.

Мы добились заметных успехов. Прошедший
2003 год стал годом рекордов для «Газпрома».
Мы ставили цель перейти «от стабилизации к
росту». Наиболее наглядный результат – в до-
быче газа. Добыв 540 млрд. кубометров газа,

Поздравление с Днем работников нефтяной
и газовой промышленности Председателя
Правления ОАО «Газпром» Алексея Миллера

мы перешагнули рубеж «530», который ранее
рассматривался как важная долгосрочная цель.

Улучшаются наши финансовые показатели, ра-
стут объемы поставок газа российским потреби-
телям и на экспорт. «Газпром» полностью восста-
новил свое присутствие на потерянных за преды-
дущие годы рынках стран СНГ и Балтии и завое-
вал новые. Теперь компания присутствует во всех
республиках бывшего Советского Союза.

Сегодня перед нами стоят новые масштаб-
ные задачи, в том числе – реформа «Газпрома».
Первый ее этап продолжался три года и был
направлен на повышение эффективности рабо-
ты головной компании. Теперь мы начали вто-
рой этап реформы. Его цель – повышение эф-
фективности работы «Газпрома» как вертикаль-
но интегрированной компании. И главное здесь
– оптимизировать структуру управления наши-
ми «дочками», консолидировать все основные
направления бизнеса в отдельных компаниях и
за счет этого добиться полной прозрачности фи-
нансовых потоков.

В мировом энергетическом бизнесе мы дол-
жны занять лидирующие позиции. «Газпром» ста-
новится глобальной компанией мирового уров-
ня, которая не только добывает и продает газ,
но и успешно осуществляет его глубокую пере-
работку, наращивает нефтяную составляющую,
активно занимается энергетикой. Наши шаги по
диверсификации маршрутов и способов транс-
портировки газа, регионов добычи и рынков
сбыта направлены на повышение конкуренто-
способности «Газпрома» по отношению к веду-
щим мировым компаниям.

Одно из наших важнейших конкурентных пре-
имуществ, наряду с колоссальными запасами
газа и пакетом долгосрочных экспортных кон-
трактов - опыт, профессионализм и трудолюбие
работников «Газпрома», искренне преданных
любимому делу.

Дорогие друзья, уважаемые коллеги! От всей
души желаю всем газовикам и нефтяникам, ве-
теранам, вашим семьям, крепкого здоровья,
счастья и удачи. С праздником!

Когда дадут горячую воду?
По информации областного штаба

по подготовке к зиме, на 31 августа
без горячего водоснабжения в Воро-
неже находились 186 жилых домов, в
том числе 78 домов отключены из-за
производства плановых ремонтных
работ, 108 - из-за внепланового ре-
монта.

Отключения из-за производства
плановых ремонтных работ

в Железнодорожном районе:
- 2 жилых дома по ул.Перевёрткина,

35/1, 51 - с 20 июля до 1 сентября,
в Коминтерновском районе:
- 5 жилых домов по ул. Еремеева, 7,

9, 11, 13, 15 - с 29 мая до 1 сентября,
- 2 жилых дома по ул.45-й стрелко-

вой дивизии, 125, 127 - с 24 августа до
1 сентября,

в Ленинском районе:
- 3 жилых дома по ул. Станкевича,

38, 40, Красноармейской, 17 - с 9 авгу-
ста до 1 сентября,

- 2 жилых дома по ул. Кирова, 8, 10 -
с 9 августа до 15 сентября,

- жилой дом по ул. 20 лет Октября, 76
- с 15 апреля до 15 сентября,

- 2 жилых дома по ул.Краснознамён-
ной, 10, 12 - с 2 августа до 15 сентября,

- 2 жилых дома по ул. Ворошилова,
37, 39 - с 20 июля до15 сентября,

- 3 жилых дома по улицам Моисеева,
15, Краснознамённой 4, 15 - с 20 июля
до 3 сентября,

в Центральном районе:
- жилой дом по ул. Кольцовской, 46 -

с 19 июля до 15 сентября,
в Левобережном районе:
- 26 жилых домов по ул. Совхозной -

с 15 апреля до 15 сентября,
- 10 жилых домов по набережной

Авиастроителей, ул.Циолковского - с 19
августа до 9 сентября,

- 4 жилых дома по ул.Новосибирс-
кой, 16, 20, 24, 26 - с 8 июля до 15
сентября,

- 3 жилых дома по ул.Новосибирс-

кой, 53, 55, 59 - с 27 августа до 21
сентября,

- 3 жилых дома по ул.Меркулова, 4,
Костромской, 12, пер.Павловский, 56 -
с 1 июля до 1 сентября,

- 2 жилых дома по ул.Баррикад-
ной, 5, Туполева, 2 а - с 26 июля до
2 сентября,

- жилой дом по ул. Димитрова, 102 -
с 30 июня до 1 августа,

- жилой дом по Ленинскому проспек-
ту, 65 - с 21 июня до 10 сентября,

- жилой дом по Ленинскому проспек-
ту, 34 - с 12 августа до 1 сентября,

в Советском районе:
- 4 жилых дома по ул.Моисеева, 40,

42, 82, 84 - с 20 июля до 15 сентября,

Внеплановые отключения
в Железнодорожном районе:
- 42 жилых дома по улицам Б.Хмель-

ницкого, Артамонова, Одинцова, Ле-
нинскому проспекту - с 26 июля до 1
сентября,

Постановления администрации Воронежской области
От 19.07.2004  N 649

О создании областной
межведомственной комиссии
по признанию жилых домов
(жилых помещений) непригод-
ными для проживания

В соответствии с постановлением Пра-
вительства Российской Федерации от
04.09.2003г. N 552 «Об утверждении по-
ложения о порядке признания жилых до-
мов (жилых помещений) непригодными
для проживания»

П О С Т А Н О В Л Я Ю:
1. Создать областную межведомствен-

ную комиссию по признанию жилых до-
мов (жилых помещений) непригодными
для проживания.

2. Утвердить положение об областной
межведомственной комиссии по призна-
нию жилых домов (жилых помещений) не-
пригодными для проживания согласно
приложению.

3. Контроль за выполнением настоя-
щего постановления возложить на замес-
тителя главы администрации области А.Н.
Цапина.

Глава администрации области
В. Г. КУЛАКОВ

Приложение к постановлению
администрации области
от 19.07.2004 N 649

ПОЛОЖЕНИЕ
об областной межведомствен-
ной комиссии по признанию
жилых домов (жилых помеще-
ний) непригодными для прожи-
вания

1. Общие положения
1.1. Областная межведомственная ко-

миссия по признанию жилых домов (жилых
помещений) непригодными для прожива-
ния (далее - комиссия) является постоянно
действующим коллегиальным органом, со-
зданным во исполнение постановления
Правительства Российской Федерации от
4 сентября 2003 года N 552 «Об утвержде-
нии положения о порядке признания жи-
лых домов (жилых помещений) непригод-
ными для проживания» (далее - постанов-

ление Правительства РФ от 04.09.2003 N
552) для рассмотрения вопросов о призна-
нии жилых домов (жилых помещений)
непригодными для проживания.

1.2. Комиссия руководствуется в своей
деятельности Конституцией Российской
Федерации, постановлением Правитель-
ства РФ от 04.09.2003 N 552 и иными
правовыми актами Российской Федера-
ции и Воронежской области, регулирую-
щими вопросы признания жилых домов
(жилых помещений) непригодными для
проживания и работу комиссии, а также
настоящим положением.

1.3. Основной задачей комиссии явля-
ется реализация на территории Воронеж-
ской области положения о порядке при-
знания жилых домов (жилых помещений)
непригодными для проживания, утверж-
дённого постановлением Правительства
РФ от 04.09.2003 N 552.

1.4. Комиссия с целью решения возло-
женных на неё задач осуществляет следу-
ющие функции:

- рассматривает в пределах своей ком-
петенции вопросы о признании жилых
домов (жилых помещений) непригодными
для проживания;

- осуществляет приём и изучение пред-
ставляемых в комиссию документов по
вопросам признания жилого дома (жилого
помещения) непригодным для проживания;

- участвует в осмотре жилого дома (жи-
лого помещения) для решения вопроса о
его непригодности для проживания.

2. Права комиссии
Комиссия в пределах своей компетен-

ции имеет право:
- определять порядок приёма и изуче-

ния представляемых в комиссию докумен-
тов;

- утверждать графики проведения ос-
мотров жилых домов (жилых помещений);

- определять порядок проведения засе-
даний и утверждения графиков проведе-
ния осмотров жилых домов (жилых поме-
щений);

- заслушивать на своих заседаниях по
вопросам, входящим в компетенцию ко-
миссии, собственников жилого фонда или
их представителей и должностных лиц ор-
ганов государственной власти, местного
самоуправления и организаций, а также
граждан по их заявлениям;

- запрашивать и получать в установлен-
ном порядке необходимые материалы и
информацию от организаций и должност-
ных лиц по вопросам, входящим в её ком-
петенцию и т. д.

3. Управление и организация работы
комиссии

3.1. Персональный состав комиссии ут-
верждается распоряжением администра-
ции Воронежской области и состоит из пред-
седателя комиссии, двух его заместителей,
членов комиссии и секретаря комиссии.

3.2. Председателем комиссии является
начальник Главного управления жилищ-
но-коммунального хозяйства администра-
ции Воронежской области, который руко-
водит деятельностью комиссии и несёт
ответственность за выполнение возло-
женных на неё задач.

3.3. Заместителями председателя ко-
миссии являются начальник государствен-
ной жилищной инспекции и начальник
Главного управления архитектуры и гра-
достроительства администрации Воро-
нежской области.

3.4. Председатель и его заместители
осуществляют общее руководство рабо-
той комиссии, участвуют в работе комис-
сии на равных правах с членами комис-
сии, подписывают протоколы заседания и
решения комиссии.

3.5. Члены комиссии участвуют в рабо-
те комиссии, изучают поступающие доку-
менты, готовят по ним свои замечания,
предложения, возражения.

Члены комиссии имеют право:
- вносить предложения по вопросам

работы комиссии, планированию её рабо-
ты и сути рассматриваемых вопросов;

- изложить своё мнение по рассматри-
ваемым вопросам в письменном виде,
которое доводится участникам заседания
и отражается в протоколе;

- получать информацию по вопросам,
отнесённым к компетенции комиссии и т.п.

Члены комиссии обладают равными
правами при обсуждении рассматривае-
мых на заседании вопросов.

Присутствие на заседании комиссии её
членов обязательно. Они не вправе деле-
гировать свои полномочия иным лицам.

3.6. Комиссия осуществляет свою дея-
тельность в соответствии с планом рабо-
ты, принимаемом на заседании комиссии
и утверждаемом её председателем.

3.7. Секретарь комиссии, исходя из пла-
на работы, организует проведение засе-
даний комиссии, информирует её членов о
дате и времени работы комиссии.

На секретаря комиссии возлагаются
обязанности по ведению и оформлению
протоколов заседаний комиссии, а также
по контролю за сроком рассмотрения до-
кументов согласно плану работы.

Оформление протоколов и решений
комиссии производится в течение 5 рабо-
чих дней после проведения заседания.

3.8. Заседания комиссии проводятся
по мере необходимости, но не реже одно-
го раза в квартал.

В случае необходимости могут прово-
диться внеочередные заседания.

3.9. Заседания комиссии проводит её
председатель или по его поручению либо
(в случае отсутствия такого поручения) по
решению комиссии, - один из его замести-
телей.

3.10. Заседание комиссии считается
правомочным, если на нём присутствуют
не менее половины её членов.

4. Решение комиссии
4.1. По вопросам о признании жилых

домов (жилых помещений) непригодными
для проживания комиссия принимает и
оформляет решения в соответствии с по-
становлением Правительства РФ от
04.09.2003 N 552 и настоящим положе-
нием.

4.2. Решения комиссии принимаются
простым большинством голосов присут-
ствующих на заседании членов комиссии.
В случае равенства голосов решающим
является голос председателя комиссии.

От 06.08.2004 N 692

О внесении изменений и допол-
нений в постановление админи-
страции области от 11.04.2003г.
N 273 «Об утверждении Порядка
и условий выдачи разрешений
на учреждение акцизных скла-
дов на территории Воронеж-
ской области, Порядка изготов-
ления и выдачи региональных
специальных марок для марки-
ровки алкогольной продукции,
предназначенной для рознич-
ной продачи на территории
Воронежской области, их цены»

В целях реализации единой государ-
ственной политики и во исполнение Фе-
дерального закона от 07.01.1999г. N 18

- ФЗ «О внесении изменений в Федераль-
ный закон «О государственном регулиро-
вании производства и оборота этилового
спирта, алкогольной и спиртосодержащей
продукции» (с дополнениями и изменени-
ями), постановления Правительства Рос-
сийской Федерации от 01.10.2002г.
N 723 «Об утверждении общих требова-
ний к Порядку и условиям выдачи разре-
шений на учреждение акцизных складов
и порядку выдачи региональных специ-
альных марок»

П О С Т А Н О В Л Я Ю:
1. Утвердить изменения и дополнение

в»Порядок и условия выдачи разрешений
на учреждение акцизных складов на тер-
ритории Воронежской области», согласо-
ванный Министерством Российской Фе-
дерации по налогам и сборам 27.02.2003г.
и утвержденный постановлением админи-
страции области от 11.04.2003г. N 273
согласно приложению.

2. Контроль за выполнением постанов-
ления возложить на заместителя главы
администрации области по экономике О.Ф.
Шахова.

Глава администрации области
В.Г. КУЛАКОВ

Приложение к постановлению
администрации области
от 06.08.2004 N 692

Изменения и дополнение
в «Порядок и условия выдачи
разрешений на учреждение
акцизных складов на террито-
рии Воронежской области»,
согласованный Министерством
Российской Федерации
по налогам и сборам
27.02.2003г. и утвержденный
постановлением администра-
ции области от 11.04.2003г.
N 273

1. Пункт 1 изложить в следующей ре-
дакции:

«Настоящий Порядок разработан в со-
ответствии с Федеральным законом от

- 10 жилых домов по Ленинскому про-
спекту, ул.Минской, Суворова - с 25
июня до 1 сентября,

в Коминтерновском районе:
- 49 жилых домов, 1 детский сад, 4

учебных и 1 лечебное учреждение по
Московскому проспекту, улицам Жуко-
ва, Вл.Невского, 60-й армии - с 16 авгу-
ста до 1 сентября,

в Ленинском районе:
- 6 жилых домов по ул. Ворошилова,

121-й стрелковой дивизии – с 27 июля
до 15 сентября,

в Левобережном районе:
- жилой дом по ул. Порт-Артурской,

21 - с 12 мая до 15 сентября.
В районах области
Из-за производства плановых ремон-

тных работ в г.Россошь от горячего во-
доснабжения отключены 47 жилых до-
мов, 3 школы, 3 детских сада и поликли-
ника по проспекту Труда, улицам Про-
стиёва, Алексеева, Белинского и Проле-
тарской - с 8 июня до 30 сентября.

07.01.1999г. N 18 - ФЗ «О внесении изме-
нений в Федеральный закон «О государ-
ственном регулировании производства и
оборота этилового спирта, алкогольной и
спиртосодержащей продукции» (с
дополнениями и изменениями), Налого-
вым кодексом РФ (II часть), постановлени-
ем Правительства РФ от 01.10.2002г N
723 «Об утверждении общих требований к
порядку и условиям выдачи разрешений
на учреждение акцизных складов и поряд-
ку выдачи региональных специальных ма-
рок.»

2. Абзац 2 пункта 2 изложить в следую-
щей редакции:

«Разрешение на учреждение акцизно-
го склада выдается на одно или несколько
специально выделенных и обустроенных
помещений, принадлежащих организаци-
ям на праве собственности, либо находя-
щимся у них в аренде (далее - акцизный
склад), места нахождения которых
совпадают.»

3. В пункте 3:
- подпункт «г» исключить;
- подпункты «д», «е», «ж», «з» считать под-

пунктами «г», «д», «е», «ж»;
- подпункт «г» изложить в следующей

редакции:
«осуществления до подачи заявления

об учреждении акцизного склада деятель-
ности в качестве участника рынка алко-
гольной продукции не менее 6 месяцев
(для оптовых организаций)»;

4. В пункте 4:
- дополнить подпункт «в» абзацем сле-

дующего содержания:
«- свидетельства о государственной ре-

гистрации юридического лица»;
- подпункт «д» изложить в следующей

редакции:
«декларации об объемах оборота алко-

гольной продукции, подтверждающие осу-
ществление Организацией деятельности
в качестве участника рынка алкогольной
продукции не менее 6 месяцев, предше-
ствующих подаче заявления об учрежде-
нии акцизного склада (для оптовых
организаций), с учетом деклараций, по-
данных за последний отчетный период»;

- подпункт «е» исключить.
5. Пункт 6 исключить.
6. Пункты 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15,

16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23 считать пунк-
тами 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17,
18, 19, 20, 21, 22.

7. В абзаце 1 пункта 13 слова «может
быть приостановлено» заменить словом
«приостанавливается».

n Солистку Воронежского хора Марию Мордасову в 1958 годуСолистку Воронежского хора Марию Мордасову в 1958 годуСолистку Воронежского хора Марию Мордасову в 1958 годуСолистку Воронежского хора Марию Мордасову в 1958 годуСолистку Воронежского хора Марию Мордасову в 1958 году
зрители знали как Заслуженную артистку РСФСР.зрители знали как Заслуженную артистку РСФСР.зрители знали как Заслуженную артистку РСФСР.зрители знали как Заслуженную артистку РСФСР.зрители знали как Заслуженную артистку РСФСР.
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Как пояснил директор «Энер-
госбыта» Абдуллахан Аблатаев,
трудности возникли не сейчас
– чтобы не сорвать подготовку
к зиме и покупку электроэнер-
гии на ФОРЭМе, ОАО «Вороне-
жэнерго» прибегло к банковс-
ким займам. Но сегодня лимит
кредитования исчерпан и
брать деньги осталось только с
потребителей. Абдуллахан Юл-
дашевич продемонстрировал
журналистам телеграмму из
«Росэнергоатома», где руко-
водство концерна настаивает
на «немедленной оплате полу-
ченной электроэнергии». «Во-
ронежэнерго» предлагает
атомщикам подписать согла-
шение погашения задолженно-
сти по графику.

 Кто же основные должники
энергокомпании? Аблатаев по-
яснил: «Расчеты идут достаточ-
но ровно и долгов нет только по
областному бюджету. По рай-
онным бюджетам – задолжен-
ность в целом составляет не-
многим более четырех милли-
онов рублей, но понимание за-
дач есть, работа идет и по концу

года мы рассчитываем, что все
войдут в нормальный график. А
вот с администрацией города
Воронежа складываются до-
вольно сложные отношения...».
Большие объемы долгов по
МУП «Водоканал Воронежа» и
МУП «Воронежская горэлектро-
сеть». Сложная обстановка по
потреблению электроэнергии
через  ОАО «Воронежские ком-
мунальные системы» (ВКС): к
началу августа «Воронежэнер-
го» не удалось договориться о
нормальном режиме платежей
(задолженность превысила 130
миллионов рублей) и была по-
пытка ввести ограничения. Пос-
ле переговоров и обещаний
принятие окончательного ре-
шения было перенесено, но 18
августа все-таки ограничение
в электроснабжении было вве-
дено (в течение 30 минут от-
ключение по подстанции «Ко-
минтерновская»). После того,
как удалось подписать трехсто-
роннее соглашение («Вороне-
жэнерго», ВКС, администрация
города) о погашении задолжен-
ности в 38 миллионов рублей,
ограничения решено пока не
применять. «Ограничение – это
крайняя мера: отключая потре-

бителей, мы теряем свою товар-
ную продукцию. Электроэнер-
гия не продается, не расходует-
ся, – размышляет вслух Абдул-
лахан Аблатаев. – Основа на-
шей работы – максимально от-
пустить электроэнергии, тепла
и получить за это деньги. Мы
стремимся договариваться». В
подтверждение этих слов, ди-
ректор «Энергосбыта» привел
такие данные: если в прошлом
году по потребителям ВКСа ог-
раничения вводились по 52
фидерам, то в текущем – толь-
ко по четырем...

 В августе с администрацией
города руководством ОАО «Во-
ронежэнерго» проведено ряд
совещаний, готовится акт свер-
ки за потребленные энергоре-
сурсы на основании данных
счетчиков и,  получив такой
документ, решено подписать
всеобъемлющее соглашение
по оплате задолженности. Аб-
дуллахан Аблатаев уверен, что
таким образом удастся устра-
нить разрыв в трактовании
цифр учета долгов компания-
ми «Воронежэнерго», ВКС и го-
радминистрацией.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.
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О себе
Я человек не суеверный, но

вера в предназначение, в то,
что каждый путь рассчитан, это
во мне есть. Поэтому, рассмат-
ривая теперь свою жизнь из-
далека, думаю, что мне всегда
помогали какие-то добрые
силы.

У меня было очень несчаст-
ливое детство: в неполных три
года я попала в оккупацию.
Видела смерть, кровь, бом-
бежки, слышала вой самоле-
тов, взрывы. И выжила. Более
того, никто из моей семьи не
погиб.

Главное воспоминание дет-
ства – голод. Сколько себя по-
мню, я всегда хотела есть. С
младых ногтей, как только я
стала себя осознавать, я все-
гда хотела кушать. И, тем не
менее, мы жили. Питались кар-
тошечкой, корешками, крапи-
вой, лебедой. Ничего, набива-
ли себе пупки и жили.

Еще холод помню. Мы жили
в избе с русской печкой. Топи-
ли соломой и бурьяном, кото-
рые я, маленькая, в 3-4 года,
собирала по шею в снегу. При-
тащу, мама узелок бросит в
огонь, он вспыхнет и сгорит. Я
очень много болела. То брон-
хит, то жесточайший плеврит.
Мама запихивала меня в рус-
скую печку и закрывала двер-
цу, чтобы я дышала горячим
воздухом. Больше лечить было
нечем.

Вот эти два страшных чело-
веческих бедствия врезались
в мою память с раннего дет-
ства. А еще то, как мы с тремя
старшими сестрами и братом
учились. Вечерами собирались
вокруг светлого пятна (в гиль-
зу от снаряда впихивали кусок
солдатской шинели, заливали
керосин и зажигали). Одна за-
учивала стихи, другая читала
прозу, третья бубнила что-то по
истории, а я сидела рядом и
слушала.

Перед отступлением немцы
подожгли школу, в которой
располагался их штаб. Мы по-
том бегали, разбирали завалы
и таскали уцелевшие книги. И
я помню абсолютно точно, что
научилась читать по «Робинзо-
ну Крузо». Мне тогда не было и
пяти лет. Понятно, что в школе
я сразу заскучала, многое из
программы первого класса
мне было знакомо.

Педагогическое
училище

Закончив семилетку, я от-
правилась в Воронеж посту-
пать в педагогическое училище
по примеру одной из сестер. Из-
за неорганизованности в шко-
ле на вступительных экзаменах
мне пришлось очень трудно. Но
ничего, поступила. С той поры
не умирает моя бесконечная
благодарность этому учебному
заведению. В училище я чув-
ствовала себя как в большой
семье, впервые узнала о прав-
де, доброте, взаимовыручке,
верности, дружбе. Эти святые
человеческие понятия заложи-
ли в меня замечательные педа-
гоги.

Только закончилась война,
город разбит, а у нас - каток,

Снова в кадре –
Галина Поваляева
Встреча с той, которую называют легендой Воронежского телевиденияВстреча с той, которую называют легендой Воронежского телевиденияВстреча с той, которую называют легендой Воронежского телевиденияВстреча с той, которую называют легендой Воронежского телевиденияВстреча с той, которую называют легендой Воронежского телевидения
В каждой профессии есть люди, которые оставляют после себя только добрую память.
Вызывают уважение и искреннее восхищение своими делами. Был такой человек на
Воронежском телевидении. Это – Галина Поваляева.
Она принадлежит к числу тех, кто проходил неизведанные, дикие пространства эфира,
когда еще не было ни теории, ни примера. Когда учиться приходилось на ходу. Как
слепые котята, пионеры телевизионного дела первые шаги делали на ощупь. По крупин-
кам собирали знания.
Заслуженный работник культуры России Галина Поваляева за тридцать лет работы
проделала путь от диктора до главного редактора художественного вещания, стала
лицом любимого города. Ей принадлежит авторство самых популярных в то время
передач. На самом примитивном техническом оборудовании она со своими коллегами
осваивала новые формы и жанры, вырабатывая свой стиль.
Рабочий, колхозник, интеллигент - не важно кто. Со всеми Галина Андреевна находила
общий язык, к каждому подбирала нужные слова.
- Мы должны уметь донести мысль до сердца, до разума, - говорила Поваляева, еще
будучи диктором. - Обладать способностью за камерой почувствовать живого человека.
И ей это удавалось. Галина Поваляева общалась с ветеранами и студентами, делала
детские, молодежные, общественно-политические, литературно-художественные про-
граммы. Водила за собой зрителей по цехам заводов, по стройкам, музеям, театрам,
выставочным залам, показывала жизнь селян. Ее помнят не просто как человека,
который вещал новости с экрана телевизора, она – активное действующее лицо своих
передач. И, наверное, впервые она дает интервью, в котором рассказывает о себе.

нам выдали коньки, мы уча-
ствуем в лыжных походах, у нас
вечера танцев. И мы, в конце
концов, получаем стипендию в
140 рублей.

Впервые о телевизоре я ус-
лышала на четвертом курсе.
Вдруг появилась информация,
что у директора в кабинете сто-
ит какой-то странный прием-
ник с картинкой. Все удивля-
лись: как это может быть? Но
я ни разу так и не увидела этот
маленький экранчик светя-
щимся.

И вот последний год учебы.
Училище закрывают. Есте-
ственно, никакого распреде-
ления. Я отправляюсь сдавать
экзамены в пединститут. Кон-
курс – девять человек на мес-
то. Меня берут.

Пединститут
Человек с большим энтузи-

азмом, в советскую правду я
верила безоговорочно. И как
же не верить? Меня бесплат-
но учили, платили стипендию.
До конца жизни не забуду слов
моей мамы: «Девки, да что ж я
ничего не понимаю. Ведь вас
учуть? Учуть. И вам же ишо и
деньги плотют…». А мы тогда в
толк не могли взять, как может
быть иначе?

Телевидение.
Конкурс

Мне почти 20, я уже невес-
та. Давно думаю о том, чтобы
перейти на заочное отделение
и искать себе работу. И вдруг
однажды захожу в красный
уголок общежития пединститу-
та и вижу телевизор. Он рабо-
тает! В это время на экране
Елена Александрова, улыба-
ясь, приглашает принять учас-
тие в конкурсе дикторов.

Я – по натуре авантюрист-
ка, думаю: хотя бы посмотреть,
что это такое. Пришла – кон-
курс 200 человек. Через неко-
торое время из этой армии по-
тенциальных дикторов остает-
ся нас двое: я и еще одна де-
вочка - красотка писаная. Я
против нее – коряга.

Помог случай. Молодежная
редакция затеяла выпускать
многостраничный телевизион-
ный журнал «Молодость». Это
был эксперимент. Вести жур-
нал стали мы с Германом Во-
ротниковым. Перед эфиром
сценарий выписывали доско-
нально, нас инструктировали

не отступать от текста ни на
шаг. Я это усвоила железно.
Герман, хоть и бывалый теле-
визионщик, но очень волно-
вался. Во-первых, таких слож-
ных передач в Воронеже еще
не делали, а во-вторых, его на-
парница, то есть я, была со-
всем не опытной.

И вот началось. Что мы
только ни делали: поднима-
лись по мостику, изображая
космонавтов, возвращались к
столу, проделывали какие-то
опыты. И Герман вдруг нечаян-
но задевает стакан с водой,
которая полностью выливает-
ся на его текст. Листы слип-
лись. Прямой эфир. Герман по-
бледнел. Он на меня смотрит,
и я вижу ужас в его глазах. И
вот я, поскольку отлично по-
мнила сценарий, начала акку-
ратно вести его за собой: «Да
мы вот это хотели сделать», «Да
мы вот то хотели рассказать».

После передачи Герман бе-
гал по кабинетам и кричал:
«Если вы эту девку не возьме-
те, вы идиотами будете!» Пер-
вого мая 1959 года я узнаю,
что меня взяли.

Работа
на телевидении

Не проработала я и двух
месяцев, как Лена Александ-
рова ушла в декрет, Герман
Воротников уехал в МГУ защи-
щать дипломную работу. Я ос-
талась одна. Каждый вечер в
прямом эфире по 2-3 переда-
чи. Это меня так тряхануло,
ободрало душу. У меня каждый
нерв проснулся. И так добрых
полгода. Из меня если и полу-
чился специалист, то только
благодаря этому.

Долго мы работали одни.
Что такое телевидение? Как
его делают? Искали ответы на

эти вопросы сами и находили.
Пускались вплавь по совер-
шенно незнакомому водоему
и опытным путем познавали
все течения, мели, острые вы-
ступы. А потом пришла Моск-
ва, и телевизионные вечера
стали длиннее.

Потихоньку совершенство-
валось техническое оснаще-
ние. Появилась передвижная
телевизионная станция. Ни-
когда не забуду свой первый
репортаж из Дворца бракосо-
четаний, где в один день были
собраны десятки пар молодо-
женов. Как правильно снимать
репортаж? О чем говорить?
Какие вопросы задавать? Ник-
то не знает. А в 13:30 у нас пря-
мой эфир, и программа уже
объявлена. Что делать, приез-

жаем во Дворец, а там техни-
ку поставить некуда: народу
тьма. Выискиваю глазами в
толпе пару, пробираюсь к ней,
поздравляю: «Ну как же вы
жить-то собираетесь?» А у пар-
ня глаза хитрющие: «А вы что,
знаете какой-нибудь новый
способ?» И это в прямом эфи-
ре! А тут танцы затеяли, шнур
вырвали, и я вообще замолча-
ла. Смотрю помощник проби-
рается ко мне с другим микро-
фоном. Слез было после эфи-
ра – море.

В другой раз вела репортаж
с испытательного полигона за-
вода имени Коминтерна, где
демонстрировали возможнос-
ти нового могучего экскавато-
ра. Весь завод высыпал на пло-
щадку, приехали покупатели из
Канады. Этот репортаж шел в
Москву, а потом - на интервиде-
ние. Тут я, конечно, подготови-
лась основательно. А толпа все
нарастает, и вот меня уже тол-
кают чуть ли не под этот самый
чудо-экскаватор. Ну ничего, ре-
портаж удался.

Я очень любила село. Селя-
не очень искренние, их притво-
ряться не заставишь. Иногда
они смущались. В таком случае
минут за десять до эфира я за-
хожу в студию и начинаю шу-
тить. Как только загорелся ого-
нек: мы в эфире, - не меняя ин-
тонации, начинаю задавать
вопросы. А они глазенками
хлоп-хлоп: не поймут – то ли пе-
редача началась, то ли я все
еще продолжаю дурака валять.

Однажды пригласили в сту-
дию старушек из Рамони, мы
показывали старорусские об-
ряды. Пирогов они понавезли,
самоваров! С утра, как поло-
жено – репетиция. Чувствую,
что-то не то: мои бабки с каж-
дой минутой все веселей и ве-
селей. А они, оказывается,

вместо чая из самовара нали-
вают себе самогон. Я в пани-
ке. А старушки мне: «Успокой-
ся, передача твоя вечером, мы
еще выспаться успеем». Сказа-
ли – сделали, передача полу-
чилась отличная.

Я очень любила вести детс-
кую программу «Веселый ка-
рандаш». Со мной две актрисы,
которые управляют куклами
Буратино и Карандашом. Валя
Белогорцева шкода была не-
вероятная. Ты ждешь от Бура-
тино одного, а он выкинет что-
то совершенно неожиданное.
Как завопит: «Таракан, тара-
кан!» «Да это же изюминка!» -
уверяю. «А, по-вашему, это
изюминкой называется…» Ни-
чего подобного в сценарии не
было. Прямой эфир, а я расхо-
хочусь и не могу остановиться.
Вторая актриса лежит на полу
под столом, у нее слезы текут
от смеха. А я на экране, мне
спрятаться негде. Говорю Бура-
тино: «Я тебя на передачу боль-
ше не возьму, ты меня сме-
шишь!» Приходят от детишек
письма: «Не останавливайте
Буратино, он веселый, он мо-
лодец, пусть смешит».

О нынешнем
телевидении
и дне вчерашнем

Воронежское телевидение
всегда было если не лауреа-
том, то призером всесоюзных
конкурсов, которые устраива-
ла Москва каждый год. Про-
винциальной воронежской
студии дважды поручали де-
лать новогодний «Голубой ого-
нек». На всю страну прославил
Воронеж наш гениальный ре-
жиссер Гоша Харчев. В прямом
эфире, без подсветок, монта-
жа делали отличные передачи.
Такие мы были смелые и на-
стырные.

А речь. У работников теле-
видения, а тем более дикто-
ров, она должна быть безуп-
речной. Никаких ошибок. С нас
шкуры сдирали даже за ого-
ворки. Да и друг с другом мы
были очень строги, восприни-
мали огрехи в эфире, как лич-
ную обиду. А все потому, что мы
любили нашу работу, формиро-
вали телевидение, по зерныш-
ку собирали все, что потом
выдавали на суд зрителя.

Про нынешний день могу
сказать, что Воронежского те-
левидения сейчас нет. Нет про-
блемных передач. Одни «Вес-
ти». И это при том изобилии
жанров, видов, форм, какие
были найдены и освоены. Ду-
маю, людям, которые сейчас
работают в одном жанре ин-
формации, очень скучно. Ведь
это малотворческая работа.

Но, я вижу, у нас есть ода-
ренные журналисты, которым
этого мало. Поэтому, убежде-
на, все вернется. Я глубоко
верю, что Воронежское теле-
видение еще покажет себя.

А больных тем сегодня пре-
достаточно. Например, после-
дние выпускные экзамены в
школах выявили, что самые
плохие отметки в аттестатах –
по русскому языку. И это в рус-
ских школах! Для меня такая
информация стала ножом в
сердце.

Происходит жесточайшая
эксплуатация детей. Они по-
прошайничают, воруют. Это
народное бедствие! А нам бро-
сают голую информацию и ни-
каких комментариев.

Что до Центрального теле-
видения, то здесь все переда-
чи – сплошные клоны зару-
бежных программ. Темы мож-
но по пальцам пересчитать: о
любви, о моде и про это. Куда
ни кинь взгляд – обязательно
напорешься на предельную от-
кровенность. Зачем? А потом
тут же сюжет: там убили, там
изнасиловали. С экранов ис-
чез свет души! Я очень наде-
юсь, что найдутся люди, спо-
собные вновь его зажечь.

Записала
Алеся ТАРУССКИХ.

Террористы угрожают детям
«В среду вечером российский президент

Владимир Путин оказался перед лицом поли-
тического кризиса после того, как в располо-
женной на юге страны республике Северная
Осетия 130 (так в тексте - Ю.Ш.- Ю.Ш.- Ю.Ш.- Ю.Ш.- Ю.Ш.), по меньшей
мере, детей и их родителей были взяты в за-
ложники боевиками», - сообщает своим чита-
телям английская The FThe FThe FThe FThe Financial Tinancial Tinancial Tinancial Tinancial Timesimesimesimesimes.

«Нам объявлена война», - сказал министр
обороны России Сергей Иванов.

Кризис с заложниками стал ударом по уси-
лиям г-на Путина, направленным на то, что-
бы дать Кавказу политическую стабильность.
Северная Осетия является одной из респуб-
лик этого региона, в которой до настоящего
времени почти не было активной деятельно-
сти повстанцев.

«Этот захват заложников произошел пос-
ле подрыва в воздухе на прошлой неделе
двух самолетов внутренних авиалиний и
взрыва во вторник вечером в центре Моск-
вы, в результате чего погибли в совокупнос-
ти 100, по меньшей мере, человек.

В российских средствах массовой инфор-
мации нарастает волна гнева в связи с не-
способностью служб безопасности сохра-
нить жизнь людям и с появившимися сооб-
щениями, что еще одно нападение, возмож-
но, готовит группа в составе четырех чечен-
ских террористок-смертниц, которые, по ут-
верждению властей, несут ответственность
за три последних инцидента. Министерство
по атомной энергии заявило, что привлекло
подразделения Внутренних войск МВД к ре-
шению задач охраны и обороны атомных
электростанций России, а город Воронеж
объявил, что из опасения террористических
нападений отменяет массовые народные гу-
ляния в предстоящие выходные дни», - ком-
ментирует события The FThe FThe FThe FThe Financial Tinancial Tinancial Tinancial Tinancial Timesimesimesimesimes.

«Это нападение - последнее в цепи актов

насилия, которые стали настоящим бедствием
для россиян и дамокловым мечом нависли над
правительством Владимира Путина, пришедше-
го в 2000 году к власти с обещанием сокрушить
чеченских боевиков, однако не сумевшего дан-
ное обещание сдержать», - вторит американс-
кая The AThe AThe AThe AThe Associated Prssociated Prssociated Prssociated Prssociated Pressessessessess.

«Страх перед терактами в России значитель-
но усилился после катастроф двух самолетов и
взрыва террористки-смертницы возле станции
московского метро...

На одном из веб-сайтов исламских боевиков
было помещено заявление, в котором ответ-
ственность за совершенные теракты взяла на
себя группировка «Бригады Исламбули», - сооб-
щает The AThe AThe AThe AThe Associated Prssociated Prssociated Prssociated Prssociated Pressessessessess. «Мы, «Бригада Ис-
ламбули», объявляем о том, что мы провели эту
операцию... чтобы поддержать мусульман Чеч-
ни», - говорится в заявлении, подписанном этой
группировкой», - приводит цитату английское
ReuterReuterReuterReuterReutersssss. Далее The AThe AThe AThe AThe Associated Prssociated Prssociated Prssociated Prssociated Pressessessessess пишет, что
«в заявлении говорится, что проведенный во
вторник теракт был ударом, направленным про-
тив Путина, который «совершает массовые
убийства мусульман». Путин отказывается от ве-
дения переговоров с боевиками из Чечни, за-
являя о необходимости их уничтожения».

«Черными вдовами»
движут родственные чувства

«Взрывы имели место как до, так и после
воскресных президентских выборов в Чеч-
не, которые стали еще одной амбициозной
вехой в войне», - заявляет американский
The New YThe New YThe New YThe New YThe New York Tork Tork Tork Tork Timesimesimesimesimes. – «Выборы проводи-
лись с целью заменить Ахмада Кадырова,
который был убит в мае, когда взорвалась
бомба, заложенная под трибуной стадиона
в Грозном. Предпочтительный кандидат
Кремля, генерал-майор Алу Алханов, легко
выиграл эти выборы, однако американские
и европейские официальные лица, а также
российские правозащитные организации
критиковали эти выборы, заявляя, что они
не отвечают международным стандартам че-
стности. В день выборов в Чечне также име-
лись очевидные признаки манипулирования
избирательными бюллетенями.

Лидеры чеченских сепаратистов вроде
Аслана Масхадова, который скрывается в
Чечне или за рубежом, дистанцируются от
нападений на гражданских лиц. Представи-
тель г-на Масхадова за рубежом Ахмед За-
каев заклеймил победу на выборах генера-
ла Алханова как мошенничество и, осуждая
террористические акты, заявил, что в них
повинна российская политика в Чечне».

«Ни у кого не было сомнений в том, что
кадровый офицер милиции Алу Алханов
одержит убедительную победу... Поскольку
подсчет голосов практически завершен,
ожидается, что Алханов будет официально

«После страшного террористического
акта в Москве, совершенного смертницей,
российская милиция лихорадочно ищет дру-
гих чеченских террористок», - пишет немец-
кий SpiegelSpiegelSpiegelSpiegelSpiegel. - «…Была найдена голова тер-
рористки. Следователи не исключают, что
речь идет о Розе Нагаевой, третьем члене
группы из четырех чеченок, которые разыс-
киваются. Четвертая женщина по имени
Марьян Табурова пока еще на свободе. На-
гаева и Табурова, как установили следова-
тели, перед этим жили вместе с предполага-
емыми террористками, совершившими тер-
рористический акт, в результате которого
были взорваны два самолета».

«Несмотря на повышенные меры безо-
пасности, самоубийственные взрывы, осу-
ществляемые в большинстве своем женщи-
нами, случаются в последние 2 года со смер-
тоносным постоянством, лишая россиян при-
сутствия духа», - вторит американская TheTheTheTheThe
New YNew YNew YNew YNew York Tork Tork Tork Tork Timesimesimesimesimes. – «Говорят, что эти женщи-
ны, которых местная пресса именует «черны-
ми вдовами», мстят за смерть своих мужей,
сынов, отцов и братьев, погибших в резуль-
тате ужасного конфликта в Чечне».

«Во вторник Федеральная служба безо-
пасности (ФСБ) подтвердила, что следствие
по делу о взрывах двух самолетов на про-
шлой неделе фокусируется на двух женщи-
нах, Саците Джебирхановой и Аманат Нага-
евой, которые, как полагают, являются че-
ченками», - пишет The New YThe New YThe New YThe New YThe New York Tork Tork Tork Tork Timesimesimesimesimes.

Английская The GuarThe GuarThe GuarThe GuarThe Guardiandiandiandiandian решила переска-
зать своим читателям следующую историю:
«На чеченское село Киров-Юрт уже опуска-
лись сумерки, когда к тридцатидвухлетнему
Уваису Нагаеву, стоявшему у ворот собствен-
ного дома, подошли российские солдаты. Они
потребовали от него и его друга, двадцатиде-
вятилетнего Заура Дагаева, предъявить пас-
порта, ударами свалили их на землю, а затем
отволокли на близлежащее кладбище. Солда-
ты уложили их на надгробные плиты и застре-
лили. Г-н Дагаев погиб на месте. Раненый г-н
Нагаев сумел под покровом темноты дополз-
ти до дома. Шесть дней спустя, 1 мая 2001 г.,
российские солдаты вновь пришли в дом На-
гаева и забрали его. На сей раз он не вернул-
ся. Родственники ничего не знали о его судь-
бе, пока один офицер российских спецслужб
не рассказал, что Нагаева подвергли пыткам,
вынудив сознаться в каких-то преступлениях,
а затем убили. Его тело было обложено взрыв-
чаткой и взорвано - так обычно делается, что-
бы жертву нельзя было опознать.

История г-на Нагаева, которую выяснила
правозащитная группа «Мемориал», оста-
лась бы незамеченной, если бы не действия
его сестры. Как подозревают власти, пасса-
жиркой, занимавшей кресло под номером
28 в самолете, совершавшем рейс 1303 из
Москвы в Волгоград в прошлый вторник,
была одна из двух террористок-смертниц,
взорвавших этот лайнер. На теле этой пас-
сажирки был обнаружен паспорт на имя
тридцатилетней Аманат Нагаевой из Киров-
Юрта. Ее судьба вписывается в порочный
круг насилия, вынуждающий десятки моло-
дых чеченок становиться смертницами».

«Родственники г-жи Нагаевой, живущие в

Грозном, рассказали в интервью газете «Извес-
тия», что она и еще три женщины, вместе с кото-
рыми она снимала в этом городе квартиру, ис-
чезли утром в воскресенье перед взрывами», -
продолжает свой пересказ The GuarThe GuarThe GuarThe GuarThe Guardiandiandiandiandian. – «На
рыночной площади Хасавюрта они сели в авто-
бус, направлявшийся либо в Баку - столицу со-
седнего Азербайджана, - либо в Москву. В их ком-
пании была и тридцатисемилетняя Сацита Дже-
бирханова, подозреваемая во взрыве второго
самолета - Ту-154, совершавшего рейс в Сочи.

Она жила в селе Маир-туп Курчалойского рай-
она. Ее семья рассказала корреспонденту «Из-
вестий», что один их родственник, Саид Хамзат,
занимавший должность шариатского судьи в
короткий период фактической независимости
республики, в 1998 г. погиб в перестрелке на
территории соседнего Дагестана. В его смерти
они не винят российские войска.

До взрыва машины у одного из московских
супермаркетов     (у станции метро «Рижская» –––––
прим. Ю.Ш.прим. Ю.Ш.прим. Ю.Ш.прим. Ю.Ш.прим. Ю.Ш.)     в розыске находились еще две мо-
лодые женщины: двадцатидевятилетняя Роза,
сестра Аманат, и ее подруга, двадцатисемилет-
няя Марьям Табурова, которых могли завербо-
вать для выполнения аналогичных заданий, но
представители министерства внутренних дел
Чечни заявили, что надеются доказать их непри-
частность. Семья Табуровой происходит из того
же села, что и Сацита Джебирханова, но никто
из их близких родственников во время войны не
погиб.

Все четыре молодые женщины - либо неза-
мужние, либо разведенные, снимали квартиру,
где жили вместе с матерью Марьям. Они торго-
вали на рынке в чеченской столице, выезжая в
Азербайджан за товаром, например, детской
одеждой».

Далее The GuarThe GuarThe GuarThe GuarThe Guardian dian dian dian dian пишет: «По словам рос-
сийских официальных лиц, факт использования
чеченцами террористов-смертников свидетель-
ствует о том, что сепаратистское движение на-
ходится под влиянием зарубежных исламских
экстремистов - ваххабитов из Саудовской Ара-
вии. Традиционный чеченский кодекс воина не
предусматривает действий по типу камикадзе.
Обычный образ смертницы - это молодая жен-
щина с хорошей репутацией; ей движут потеря
близкого человека, отчаянье и общее разочаро-
вание в жизни...

Брат Аманат Нагаевой, тридцатисемилетний
Иса, в интервью «Известиям» заявил, что не ве-
рит, будто сестра решила отомстить за гибель
брата, а ее паспорт, где имя Нагаевой было на-
писано с ошибкой («Амант»), украли террористы,
– заключает The GuarThe GuarThe GuarThe GuarThe Guardiandiandiandiandian.

Чечня: избран человек Путина
провозглашен новым президентом Чеченской
республики», - подхватывает тему американс-
кий United PrUnited PrUnited PrUnited PrUnited Press Internationaless Internationaless Internationaless Internationaless International.

«Или я, или Аль-Каида». Таков был лозунг из-
бирательной кампании Алу Алханова», - продол-
жает тему итальянская La RepubblicaLa RepubblicaLa RepubblicaLa RepubblicaLa Repubblica. – «В вос-
кресенье бывший министр внутренних дел со-
брал 73,5 процента голосов, при официальной
явке к урнам 85 процентов. Голосование, как и в
прошлом октябре, было инсценировкой. Пустын-
ные города и деревни, население, парализован-
ное угрозами и страхом перед терактами, почти
пустые избирательные участки. Едва провозгла-
шенный победителем, один из самых верных
людей клана Кадырова и Владимира Путина по-
казал, что у него серьезные намерения...

Алханов объявил «борьбу до последнего че-
ловека» против сепаратистов и тут же утвердил
в должности вице-премьера Рамзана Кадыро-
ва. Двадцатисемилетний сын убитого президен-
та теперь - настоящий сильный человек в рес-
публике. Был повторен акт верности прорус-
ской политике: никаких переговоров с теми, кто
выступает за независимость, активизация
борьбы против повстанцев, «готовность к пони-
манию только тех, кто сложит оружие и попро-
сит прощения у чеченского народа». Эти слова
были интерпретированы как начало третьей
военной кампании русских, заявляет L aL aL aL aL a
RepubblicaRepubblicaRepubblicaRepubblicaRepubblica.

По переводам InoСМИ.Ru подготовил
Юрий ШАМИН.

Она могла находить контакты и с малышами, и с ветеранами.

Встретит дом уютом и теплом

Примечательно, что ремонтные ра-
боты выполняются в рамках специ-
альной программы по укреплению ма-
териально-технической базы стацио-
нарных учреждений социального об-
служивания населения и оказанию ад-
ресной социальной помощи неработа-

ющим пенсионерам, утвержденной гу-
бернатором Владимиром Кулаковым.
На реализацию этой программы обла-
стной администрации в нынешнем
году удалось привлечь из Пенсионно-
го фонда России свыше 14 млн. руб.
Из этой суммы 10 млн. 240 тыс. руб.

направлено на капитальное строи-
тельство и капитальный ремонт в
семи стационарных учреждениях, фи-
нансируемых из областного бюджета.
В том числе 3,7 млн. рублей получил
геронтологический центр. Оставшие-
ся средства пойдут на оказание адрес-
ной социальной помощи неработаю-
щим пенсионерам.

По информации из главного управ-
ления труда и социального развития
областной администрации, в Воро-
нежской области насчитывается око-
ло 748 тыс. пенсионеров, что состав-
ляет 31% населения края. Решение со-
циально-экономических проблем

Завершается капитальный ремонт в Воронежском областном
геронтологическом центре. И это значит, что практически все 370
обитателей этого старейшего в области учреждения социальной
защиты вскоре смогут назвать себя новоселами. Здесь обновля-
ются жилые комнаты, процедурный и стоматологический кабине-
ты, другие помещения. Словом, не за горами тот день, когда
похорошевший дом встретит своих жителей уютом и теплом.

этой возрастной категории жителей
области губернатор Владимир Кулаков
считает одним из приоритетных на-
правлений политики областной испол-
нительной власти. Именно поэтому
наряду с другими формами социаль-
ной помощи в регионе планомерно
развивается сеть государственных
стационарных учреждений социально-
го обслуживания населения. В 28 до-
мах-интернатах для престарелых и ин-
валидов и психоневрологических ин-
тернатах обрели кров свыше пяти ты-
сяч наиболее обездоленных, одиноких
ветеранов и инвалидов.

Надежда СУВОРИНА.
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ВОРОНЕЖСКИЙ ГОСУНИВЕРСИТЕТ С 1 ПО 10
СЕНТЯБРЯ ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ

НАБОР НА ВАКАНТНЫЕ МЕСТА:
- биолого-почвенный факультет (вечернее отд.) – 21 место;
- геологический факультет (заочное отд.) – 12 мест;
- химический факультет (вечернее отд.) – 8 мест.

Документы принимаются в каб.254 (главный корпус ВГУ)
с 10.00 до 15.00 (выходные – суббота, воскресенье).

Приемная комиссия.

ВНИМАНИЕ!

ЗАКУПАЕМ

(095) 159-41-17, 156-81-61.
продовольственное, фуражное.
ЗЕРНО

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
СХА «Приозерный» Поворинского района

в количестве 32 человек

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

в счет земельных долей граждан площадью
243,2 га пашни (поле VI, 3-й рабочий участок 178 га
и часть 1-го рабочего участка VIII поля из второго
полевого севооборота), для передачи в аренду

к/х «Сибиряк-3».
Возражения по местоположению выделяемых

земельных участков направлять по адресу:
Поворинский район, с.Рождественское,

ул.Грейдерная, 58, Жарикову Анатолию Николаевичу.

ИНДИВИДУАЛЬНОЕ
СООБЩЕНИЕ

Представитель собственников земельных долей
в праве общей собственности на земельные участки,

расположенные на территории к-за «Победа»
Эртильского района Воронежской области,

в количестве 42 человек, имеющих 45 земельных
долей, Сушков Николай Иванович, проживающий

по адресу: г.Эртиль, ул.Героя Колбнева, дом 1,
являющийся собственником земельной доли,

извещает о проведении

ОБЩЕГО СОБРАНИЯ УЧАСТНИКОВ
общей долевой собственности на земельные участки.

Повестка дня:
1. О порядке распоряжения владения и пользования

земельными участками.
2. Об утверждении проекта перераспределения сель-

скохозяйственных угодий, находящихся в общей до-
левой собственности.

3. Разное.

Собрание состоится 5 октября в 14.00 в клубе
п.Введенка Эртильского района.

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
в праве общедолевой собственности на земельный участок в пределах землепользования

колхоза имени Ильича Калачеевского района Воронежской области,
Самойленко Татьяна Николаевна

ИЗВЕЩАЕТ СОБСТВЕННИКОВ НЕВОСТРЕБОВАННЫХ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ  О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ.

Повестка дня:
1. О порядке распоряжения, владения и пользования земельным участком.
2. Об образовании общей долевой собственности на земельный участок.
3. Разное.
Собрание состоится 12 октября 2004г. в 12 час. в Доме культуры по адресу: с. Новая Криуша,

ул.Советская, 72.
Контактный телефон  58-1-53.

Коллективы Управления Cудебного департамента в Воронеж-
ской области  и Коминтерновского районного суда г.Воронежа
выражают глубокое соболезнование начальнику отдела Управле-
ния Головиной Жанне Михайловне в связи с кончиной ее матери

ИВАНОВОЙ
Нины Васильевны.

ООО «ПТП «Агропромснаб» продает

после капитального ремонта, новый двигатель.
Тел.: 8 (07362) 3-10-57, 2-26-18, 2-13-10.

ТРАКТОР ДТ-75

Собственники 627 земельных долей
в праве общей собственности на земельный участок с качественной

оценкой 289674 баллогектара сельхозугодий, в том числе пашни
263967 баллогектаров, расположенный на территории колхоза «Дружба»

Воробьевского района Воронежской области (600 человек),

извещают о своем намерении
выделить земельный участок

(массивы)
в счет долей в праве общей собственности на земельный участок из

земель сельхозназначения общей площадью 3709 га пашни, в том числе
бригада №1 поле №1 – 215 га, №2 – 150 га, №3 – 160 га, №4 – 27 га,
№5 – 179 га, №6 – 49 га, №9 – 195 га, №10 – 165 га, №11 – 132 га,
орошаемый участок 126 га, ПЗ-I – 9 га, ПЗ-3 – 43 га, ПЗ-IV – 23 га,
школьный участок – 59 га. Бригада №2 – поле №1 – 85 га, №2 –

204 га, №3 – 175 га, №4  - 174 га, №6 – 174 га, №7 – 148 га, №8 –
63 га, орошаемый участок – 138 га. Бригада №3 – поле №1 – 100 га,

№2 – 97 га, №3 – 106 га, №6 – 94 га, №7 – 110 га.
Бригада №4 – орошаемый участок – 233 га, поле №2 – 133 га,

 №3 – 143 га для дальнейшей их передачи в аренду колхозу «Дружба».
Компенсация не предусмотрена, так как рыночная стоимость
выделяемого земельного участка равна рыночной стоимости

остающегося после выдела земельного участка.
Возражения направляются в письменной форме в Воробьевский филиал
ГУЮ «ВОЦГРПН» с.Воробьевка, ул.Ленина, 8, и в Комитет по земельным

ресурсам и землеустройству: с.Воробьевка, ул.Гоголя, 14,
в течение месяца со дня публикации.

Собственники земельных долей
(9 человек) общедолевой собственности, расположенных в
юго-западной части кадастрового квартала 36 : 07 : 7100004

Верхнехавского района Воронежской области,

извещают о своем намерении
передать земельный участок

площадью 53,1 га пашни в аренду
в ЗАО им. Дзержинского, по доверенностям действует

представитель Пехова Валентина Ивановна.

Общая стоимость имущества составляет 3300000 рублей.
К участию в аукционе допускаются юридические и физичес-

кие лица, которые могут быть признаны покупателями по законо-
дательству Российской Федерации, своевременно подавшие
заявку на участие в аукционе. Победителем торгов признается
участник, предложивший наиболее высокую цену за объект.

Прием заявок, предварительное ознакомление с условиями
аукциона, характеристиками объектов, а также за дополнитель-
ными сведениями о имуществе, выставленном на торги, обра-
щаться по месту нахождения должника с 9.00 до 16.00 ежеднев-
но, кроме выходных (суббота и воскресенье), тел. (807341) 9-12-
31.

Для участия в аукционе заявитель должен перечислить зада-
ток в размере 20% от начальной стоимости объекта в срок до
12.00 московского времени 1 октября 2004 года на расчетный
счет конкурсного производства № 40702810007890000097 ОАО
«Воронежпромбанк» г.Воронеж.

Шаг аукциона составляет 10% от начальной стоимости объек-
та. В день проведения торгов победитель торгов и организатор
торгов подписывают протокол, имеющий силу договора.

Торги состоятся 4 октября 2004 года в 11.00 по месту нахож-
дения должника.

Заявки принимаются до 10.00 4 октября 2004 года.
Организатор торгов:
Конкурсный управляющий СХА (колхоз) «Дружба» - Канов Иван

Михайлович.

Организатор торгов,
конкурсный управляющий

сельскохозяйственной артели
(колхоз) «Дружба»,

действующий на основании решения Арбитражного суда
Воронежской области от 13.08.2003г.

по делу № А14-2450-03/7/7б,
извещает о проведении

открытых торгов в форме аукциона
по продаже имущества СХА (колхоз) «Дружба», расположенного

по адресу: Воронежская область, Новоусманский район,
село Рождественская Хава, улица Ленина, дом 24.

Департамент градостроительства
и земельных отношений

администрации города Воронежа
в соответствии со ст. 34 Земельного кодекса РФ
информирует, что обществу

с ограниченной ответственностью
«Магазин № 189/204» предоставляется
дополнительный земельный участок,

прилегающий к зданию магазина, площадью 471 кв. м
по адресу: г.Воронеж, ул.Циолковского, 125, в аренду
сроком на 5 лет без права капитального строительства

 для проведения благоустроительных работ: организация
плиточного покрытия, установка малых архитектурных форм,

цветочниц и осветительной аппаратуры, с передачей элементов
благоустройства в муниципальную собственность.

ВНИМАНИЕ: КОНКУРС!

Смешные школьные истории
Дорогие читатели! Как мы и

обещали, подводим промежу-
точный итог конкурса, органи-
зованного Издательским до-
мом «Коммуна» совместно со
шведской косметической ком-
панией Орифлэйм.

В редакцию пришли пись-
ма, в которых вы делитесь са-
мыми смешными моментами
своей школьной жизни. А та-
ковых оказалось довольно
много. В числе лидеров: Рыка-
нова Л.А. (г. Воронеж, Москов-
ский проспект), Степанищева
Р.А. (г. Воронеж, ул. Артамо-
нова), Поспеловский Ю.М.

(г. Воронеж, ул. 20-летия Ок-
тября).

Просим других участников
конкурса, приславших свои
истории, не огорчаться, ведь
это самые предварительные
результаты. Вы еще можете
прислать более уморительный
рассказ и перетянуть жюри на
свою сторону. Тем более побе-
дителей будет 10. 18 сентября
мы во второй раз перед фина-
лом подведем итоги, чтобы
проинформировать вас о ходе
конкурса.

Не забывайте, что конкурс
заканчивается 28 сентября. У

вас еще есть шанс стать обла-
дателем приза от Издатель-
ского дома «Коммуна» и швед-
ской компании Орифлэйм. Из
рассказов-победителей члены
жюри отберут один – супер-
рассказ, который будет опуб-
ликован в «Коммуне».

Напоминаем, в материалах,
присланных на конкурс, будет
оцениваться, во-первых, ваше
уморительное чувство юмора,
а во-вторых, умение в сжатую
форму поместить богатое со-
держание (на конкурсе рас-
сматриваются истории не боль-
ше тетрадной странички).

Мы ждем ваших историй по
адресу редакции: 394036,
г. Воронеж, ул. Комиссаржевс-
кой, 4а. Телефоны для справок:
(0732) 55-14-74, 39-00-87.
Всем, кто примет участие в кон-
курсе, но не займет призового
места, «Коммуна» вышлет ка-
лендари и открытки с видами
города Воронежа.

Оставайтесь с нами!

Ответы на кроссворд (21 августа)
По горизонтали: 7.Селигер. 8.Скрупул. 11.Регент. 12.Фик-

саж. 13.Область. 14.Реестр. 16.Янтарь. 18.Поход. 20.Турман.
21.Курган. 22.Привет. 24.Каприз. 26. Томат. 28.Карбас. 31.Се-
нека. 33.Ареопаг. 34.Минтай. 35.Омоним. 36.Барибал. 37.По-
минки.

По вертикали: 1.Перепел. 2.Бицепс. 3.Ментор. 4.Скуфья.
5.Мушкет. 6.Суматра. 9.Балкон. 10. «Восток». 15.Турбина.
17.Нагорье. 18.Пакет. 19.Дукат. 23.Толедо. 24.Карпов. 25.Ка-
питан. 27.Скрипка. 29.Батник. 30.Сайгак. 31.Сговор. 32.Нио-
бий.

По горизонтали: 5. Рус-
ский писатель, автор сказки-
были «Кладовая солнца». 6. Са-
моходная землеройная маши-
на. 8. Музыкант, игравший за
плату в ресторанах, на вече-
рах. 10. Праздник Православ-
ной церкви, относящийся к
разряду великих. 11. Инстру-
мент для нарезания внутрен-
ней резьбы. 14. Секретное, ус-
ловное сочетание цифр или
букв, дающее право доступа
куда-либо. 16. Площадка для
принятия солнечных ванн. 17.
Крестьянский дом со всеми хо-
зяйственными постройками.
18. Рабочий, занимающийся
окраской зданий, помеще-
ний. 19. Российский живопи-
сец, автор картины «Тройка».
23. Последний царь Лидии,
чье богатство вошло в пого-
ворку. 24. Канцелярская при-
надлежность. 25. Замести-
тель начальника или духовно-
го лица в мусульманских стра-
нах. 28. Действующее лицо
оперы Римского-Корсакова
«Сказка о царе Салтане». 29.
Прибор для отсчета заданно-
го времени с сигналом о его
наступлении. 30. Тригономет-
рическая функция. 32. Серия
американских 3-местных кос-
мических кораблей. 33. При-
способление, служащее для
зажима, зацепки.

По вертикали: 1. Помост
для казни. 2. Обманное дви-
жение, ложный выпад в
спорте. 3. Командарм 1-го
ранга, репрессированный в
1937 году. 4. Бог торговли и
прибыли в греческой мифо-
логии. 5. Юмористическая
имитация поведения, стиля,
стереотипов речи, манер. 7.
Комедия Гоголя. 9. Житель
европейской страны. 12. Ди-
зельное топливо. 13. Баш-
мачки на мягкой подошве
для самых маленьких. 15. Не-
добор установленного числа
взяток в некоторых карточ-
ных играх. 17. Высший госу-
дарственный совет в неко-
торых странах Ближнего и
Среднего Востока. 20. Сиг-
нал о приведении войск в
боевую готовность. 21. Бог
грома и молнии у древних
славян-язычников. 22.
Французский писатель, ав-
тор романов о комиссаре
Мегрэ. 26. Игральная карта.
27. Группа последовательно
соединенных однотипных
устройств, сооружений. 30.
Шахматная фигура. 31. Ад-
министративно-полицей-
ское подразделение уезда в
России до 1917 года.

Составил
Владимир КИРИН.

СПОРТИВНАЯ ПАНОРАМА

Снова с победой
Воронежская спортсменка Евгения Маламид вернулась из Бол-
гарии, где проходили соревнования третьего этапа молодежного
Кубка Европы по скалолазанию. Второе место одной из самых
перспективных скалолазок России позволило Маламид занять в
общем зачете первое место в Кубке Европы среди сверстниц.
Теперь воспитаннице воронежской школы скалолазания пред-
стоит выступить на финальном этапе Кубка, соревнования кото-
рого пройдут осенью в Словении.

«Буран» выступит в высшей лиге
Команда воронежского спортклуба «Буран» получила право в
предстоящем сезоне выступить в российской клубной высшей
лиге по настольному теннису. В завершившемся сезоне воро-
нежские теннисистки заняли в первом дивизионе четвертое ме-
сто, но из-за отказа играть в высшей лиге второй и третьей
команд турнира право попробовать свои силы среди восьми
коллективов «вышки» получили именно они. Теперь подопечным
тренера Владимира Вахнина – Светлане Ординой, Ирине Абаку-
мовой, Марии Золототрубовой, Оксане Родионовой, Наталье Су-
хоруковой можно ставить очередную цель – завоевание путевки
в российскую клубную суперлигу, где также выступают восемь
команд.

Девчонки забивают
Пока четыре лучших женских футбольных клуба России готови-
лись к решающему отрезку чемпионата, сборная России провела
два матча. В товарищеском матче со сборной Англии россиянки,
в составе которых играла полузащитница «Энергии» Ирина Гри-
горьева, выиграли со счетом 2:1. А в отборочном матче к чемпи-
онату Европы сборная России обыграла команду Исландии - 2:0.
И в одном, и в другом поединке отличились только бывшие игро-
ки воронежского клуба: по два мяча англичанкам и исландкам
забили Наталья Барбашина и Ольга Летюшова.

Дальше весла не загребешь
На воронежской гребной базе профсоюзов завершилось моло-
дежное первенство России по гребле на байдарках и каноэ. В
нем участвовали сильнейшие спортсмены страны 22 - 23 лет.
Неплохо выступили в этих соревнованиях и воронежские спорт-
смены. Максим Лотов стал первым на дистанции 1000 метров в
гонке байдарок-одиночек. Евгений Дорохин лишь немного усту-
пил победителю на каноэ-одиночке на дистанциях 200 и 500
метров. Александр Малюков и Александр Кретов заняли второе
место в гонке на 500 метров в соревнованиях байдарок-двоек. А
недавняя претендентка на участие в Олимпийских играх в Афинах
и наверняка соискательница на поездку в Пекин в 2008 году

Светлана Кудинова принесла в копилку воронежской команды
сразу две золотые медали. Выиграв заезд байдарок-одиночек на
500 метров, Кудинова вместе с Александрой Комаровой первен-
ствовала на трассе 500 метров на байдарке-двойке. Правда,
даже эти успехи воронежских гребцов в индивидуальных дисцип-
линах не позволили воронежской команде подняться выше седь-
мого места в общем зачете.

Галанов взял «серебро»
На проходившем в Германии чемпионате мира среди инвалидов
по слуху воронежский шахматист Юрий Галанов завоевал сереб-
ряную медаль. Этот очередной успех воронежского шахматиста
был достигнут в упорнейшем соперничестве с представителями
всех континентов. В чемпионате, к которому Юрия Галанова
готовил его тренер Сергей Кислов, участвовали все сильнейшие
слабослышащие шахматисты мира.

Алексей ПЕЧАТОВ.

Репортажи о матчах «Факела»: в Егорьевске 7 сентяб-
ря с командой «Сатурн» и в Лобне 10 сентября с коман-
дой «Лобня-Алла» слушайте по «Маяку» на радиоволне
106,8 FM.

Начало трансляций 7 и 10 сентября в 17.00.

ВНИМАНИЮ БОЛЕЛЬЩИКОВ!

Кончается лето...Кончается лето...Кончается лето...Кончается лето...Кончается лето...
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40 дней назад завершился земной путь
замечательного русского человека

Бориса Ивановича
СТУКАЛИНА.

Помним, любим, скорбим...

36-02-03Телефон Доверия
для пожилых людей
и их родственников

Друзья.

Правление Воронежской региональной общественной
организации Союза журналистов России, редакция газеты

«Коммуна» от всей души поздравляют с 50-летним юбилеем
главного редактора таловской районной газеты «Заря»

Михаила Бочарникова
и желают ему крепкого здоровья, семейного счастья, новых

творческих успехов и всего самого наилучшего.

ПоздравляемПоздравляемПоздравляемПоздравляемПоздравляем

Правление Воронежского регионального отделения
Союза журналистов России от всей души поздравляет

с юбилеем ветерана российской печати

Бирючинского Виктора Павловича
и желает ему крепкого здоровья, хорошего настроения,

успехов, приятных и радостных событий в жизни,
счастья и мира.

ПоздравляемПоздравляемПоздравляемПоздравляемПоздравляем


